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Строительство шести-
полосного путепрово-
да длиной 115 метров 

над МКАД завершено на год 
раньше запланированного 
срока. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил в 
своём Телеграм-канале.

«Мы меняем устаревшую 
клеверную развязку на со-
временную, с направленны-
ми съездами. Теперь автомо-
билисты смогут напрямую 
выезжать с Южной рокады 
в сторону Новоегорьевского 

и Новорязанского шоссе», — 
отметил мэр столицы.

В результате значитель-
но увеличится пропускная 
способность всего юго-вос-
точного участка МКАД и 
улучшится транспортное 
обслуживание районов Ка-
потня, Люблино, Марьино, 
Орехово-Борисово Южное, 
а также городских округов 
Дзержинский и Котельни-

ки Московской области.
Мэр написал, что рекон-

струкцию транспортной 
развязки на пересечении 
МКАД с улицами Верхние 
Поля и Капотня планируют 
завершить через год. В со-
ответствии с проектом по-
строят около 16 километров 
дорог, в том числе пять эста-
кад, три путепровода, один 
подземный пешеходный пе-

реход в районе 1-го Покров-
ского пр., 1. А также два над-
земных пешеходных перехода 
— возле торгового комплекса 
«Садовод» и в районе пересе-
чения улицы Верхние Поля с 

МКАД со стороны природно-
исторического парка «Кузь-
минки-Люблино».

По словам мэра, в этом 
году уже построили 24 кило-
метра новых дорог, 10 эста-

кад и путепроводов. В числе 
крупных проектов — первая 
очередь развязки на пересе-
чении МКАД с Осташков-
ским шоссе, улично-дорож-
ная сеть в административ-

но-деловом центре в Ком-
мунарке, путепровод для 
соединения улиц Матвеев-
ской и Веерной с проспек-
том Генерала Дорохова.

Игорь МИНАЕВ

ШЕСТЬ ПОЛОС 
протянулись через МКАД

Открыто движение 
по путепроводу 
на пересечении 
Московской кольцевой 
с улицей Верхние Поля

ВОЗЛЕ ТК «САДОВОД» 
ПОСТРОЯТ НАДЗЕМНЫЙ 
ПЕШЕХОДНЫЙ ПЕРЕХОД

Столичные строители по-
били рекорд 1965 года по ко-
личеству введённых в экс-
плуатацию жилых домов. Се-
годня одновременно в городе 
строят и проектируют более 
четырёх сотен многоэтажек 
для участников столичной 
программы реновации. Об 
этом во время пресс-тура, 
организованного информа-
ционным центром Прави-
тельства Москвы, рассказал 
депутат Госдумы Владимир 
Ресин.

— Столица побила рекорд 
1965 года — периода, когда в 
городе строили новые райо-
ны, заполняя их типовыми 
пятиэтажками, хрущёвка-
ми, — отметил он.

По словам Ресина, в этом 
году по программе ренова-
ции ключи от нового жилья 
получили уже 19 тысяч жите-
лей столицы, а к концу 2022 
года количество москвичей, 
начавших переселение из пя-

тиэтажек в новые квартиры, 
вырастет до 100 тысяч.

— Реновация — одна из са-
мых успешных и востребо-
ванных программ Москвы. 
Только в этом году город по-
строил 29 домов, а до конца 
года планирует сдать ещё 34 
новостройки, — пояснил де-
путат Госдумы. 

На территории Юго-Вос-
точного округа по програм-
ме планируют расселить 818 
пятиэтажек, новые кварти-
ры получат 164 тысячи жите-
лей. Для строительства новых 
многоэтажек в ЮВАО выбра-
но 85 стартовых площадок, на 
28 из них уже возводят новые 
дома. Только в районе Кузь-
минки одновременно строят 
и проектируют 15 высоток. С 
начала программы реновации 
в округе введены в эксплуа-
тацию 20 новых домов, сей-
час идёт заселение в четыре 
новостройки. 

Александр БЕЛИЦКИЙ

С п е ц и а л и с т ы Г БУ 
«Центр экспертиз, иссле-
дований и испытаний в 
строительстве» начиная 
с 2012 года более 20 ты-
сяч раз выезжали на сто-
личные стройплощадки, 
чтобы оценить качество 
работ. Об этом на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы сооб-
щил председатель Мос-

госстройнадзора Игорь 
Войстратенко.

— Масштабы строи-
тельства в столице тре-
буют постоянного конт-
роля. Работники Цен-
тра экспертиз участвуют 
в каждой третьей выезд-
ной проверке строящих-
ся зданий, которую ини-
циируют представители 
нашего ведомства, — по-
яснил он. 

По словам Войстратен-
ко, только с начала это-
го года таких проверок 
проведено более 1,8 ты-
сячи. Эксперты оценива-
ют любую стройку в горо-
де по 367 видам параме-
тров. В том числе контро-
лируют качество бетона, 
кирпича, асфальта, ка-
бельной продукции, труб. 
Инструментальный кон-
троль проводят на объ-

ектах с использовани-
ем передвижного обору-
дования, а отобранные 
пробы стройматериалов 
и конструкций оценива-
ют в специализированной 
лаборатории. Проверка 
качества стройматериа-
лов помогает выявить и 
предупредить возможные 
нарушения.

София 
РУСЯЕВА

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин присвоил статус го-
родского промышленного 
комплекса заводу «Элкат».

— Это даёт компании 
право на налоговые льго-
ты, предусмотренные за-
конодательством, — сооб-
щает пресс-служба мэра и 
Правительства Москвы. 

К примеру, ставка нало-
га на прибыль, зачисляе-
мого в городской бюджет, 
для предприятия снижена 
с 17 до 13,5%, налог на не-
движимое имущество со-
кращён наполовину, на-
лог на землю уменьшен 
на 20%, а ставка аренды 
земли составит 0,3% када-

стровой стоимости участ-
ка.

Завод «Элкат» распо-
ложен в районе Лефор-
тово, на 2-й Кабельной 
улице. Предприятие вы-
пускает медную катаную 
проволоку и листы, кон-
тактные провода, тросы и 
шины. На заводе работа-

ют 126 человек. За послед-
ние годы владельцы «Эл-
ката» существенно рас-
ширили производство, а 
сэкономленные на нало-
гах средства позволят им 
развивать производство 
и создавать новые рабо-
чие места. 

Евгений БАКИН

Более 400 домов строят 
и проектируют в Москве

Качество строительства в Москве 
проверяют эксперты

Завод в Лефортове получил налоговые льготы
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Строительство путепровода завершили на год раньше запланированного срока
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Победителем прошед-
шего в Москве пер-
венства России по 

спортивной борьбе стал 
одинна дцатик лассник 
школы №1357 «На Братис-
лавской» Никита Бабаев. 

— Спортивной борьбой 
занимаюсь два года, — го-
ворит шестнадцатилетний 
Никита. — А когда мне было 
четыре, папа отдал меня на 
самбо: он в прошлом зани-

мался тяжёлой атлетикой. 
В шесть лет я ушёл в боевое 
самбо, а в 12 — в смешан-
ные единоборства, получил 
звание кандидата в мастера 
спорта и решил попробовать 
свои силы в борьбе.

На первенстве, по сло-
вам спортсмена, победу 
ему было одержать очень 
легко, а три схватки он и 
вовсе завершил досрочно. 
Никита тренируется шесть 
дней в неделю. А в един-
ственный выходной ходит 
в фитнес-зал.

Но и об отдыхе Ники-
та не забывает: свободное 
время старается проводить 
с друзь ями, ходит в кино, 

гуляет и играет в компью-
терные игры. Сейчас борец 
готовится к новому сорев-
новательному сезону и пла-
нирует получить звание ма-
стера спорта.

Мария ГОРБУНОВА

Кошки, 
собаки 
и птицы 
всё равно 
волнуют

Незадолго до выборов му-
ниципальных депутатов 9-11 
сентября я получила пись-
мо от одной из политиче-
ских партий с приглашени-
ем-призывом пойти голо-
совать. Помимо всего про-
чего, в письме была такая 
мысль: мол, конечно, сей-
час настолько сложное вре-
мя, что людям не до лавочек 
и не до озеленения, но тем 
не менее голосовать надо.

Согласна, время очень 
непростое. Но жизнь есть 
жизнь, и текущие бытовые 
проблемы никуда не делись. 
Ради интереса я посмотре-
ла, какие из интернет-опро-
сов нашей редакции набира-
ли наибольшее количество 
участников. А круг тем там 
как раз простой, житейский.

Лидером по количе-
ству ответивших оказал-
ся опрос про животных: 
«Как вы считаете: могут ли 
бездом ные кошки жить в 
подвале жилого дома?» 
Большинство, кстати, вы-
сказались в их защиту. На 
втором месте — опрос про 
голубей, который был в 
прошлом номере: что надо 
делать с людьми, которые 
их кормят? О его итогах, 
кому интересно, — на стр. 
19. Тройку лидеров замы-
кает опрос: «Мешают ли 
вам в городе велосипе-
дисты и самокатчики?» 
(Большинству конечно же 
мешают.) Далее в рейтин-
ге — тема уборки (точнее, 
неуборки) хозяевами собак 
за своими питомцами. По-
том неожиданный всплеск 
вызвал вопрос: «А вы бы 
обратились за помощью к 
гадалке или магу?» (Чаще 
отвечали нет). Ну и тради-
ционно много участников 
набирает из года в год горя-
чая летняя тема: «Как надо 
стричь газоны?»

И тут вспомнилась клас-
сическая формула «бытие 
определяет сознание».Нын-
че она не в моде, но что-то 
в этом есть…

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

За прошедшую неделю в округе 
произошло 13 пожаров, погибших 
и пострадавших нет. 

В Лефортове 
горела мебель

29 августа в доме 2 на 3-й Кабель-
ной улице подрядчики, менявшие 
трубы в санузлах на третьем этаже, 
почувствовали запах гари, идущий 
откуда-то снизу. Они спустились к 
квартире этажом ниже. Дверь им от-
крыл мужчина. Вместе они заглянули 
в закрытую комнату его родителей, ко-
торые были на даче. Оказалось, что 
в комнате горит мебель. Вызванные 
пожарные ликвидировали огонь. При-
чины пожара выясняются.

В Южнопортовом 
вспыхнул мобильник 
на зарядке 

29 августа в доме 2/7 на 1-й улице 
Машиностроения муж с женой на-
ходились дома. Они почувствовали 
запах дыма, открыли дверь в даль-
нюю комнату и увидели, что горит ди-
ван, а огонь уже перекинулся на обои. 
Жильцы попытались сбить пламя, но 
сделать это им не удалось, и они вы-
звали пожарных. Прибывшие бойцы 
ликвидировали пожар. Причиной воз-
горания стало короткое замыкание в 
электроудлинителе, от которого заря-
жался мобильный телефон.

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

Золото на первенстве России 
завоевал борец из Марьина

СПОРТСМЕН ТРЕНИРУЕТСЯ 
ШЕСТЬ ДНЕЙ В НЕДЕЛЮ, 
А В ВЫХОДНОЙ ХОДИТ 
В ФИТНЕС-ЗАЛ

Проезд по 2-й Фрезерной ограничили до 2 октября
Ограничено движение автомоби-

лей на 300-метровом отрезке 2-й Фре-
зерной улицы от пересечения с шоссе 
Фрезер до здания колледжа архитек-
туры, дизайна и реинжиниринга №26.

— На этом участке сносят жилой 
дом, который расселили по про-
грамме реновации. Потом здесь бу-
дут возводить новостройку, — по-
яснил причины ограничений на-
чальник отдела строительства упра-
вы района Нижегородский Юрий 
Меженков. 

На 2-й Фрезерной улице две по-
лосы движения, по одной в каждом 
направлении. Рабочие заняли поло-
су в сторону 1-й Фрезерной улицы. 
Чтобы водители могли разъехаться, 
для машин организуют приоритет-
ное право проезда. Все работы пла-
нируют завершить 2 октября.

Михаил КОФАНОВ

Лефортовский суд вы-
нес приговор мошенни-
ку, который пытался вы-
манить у бизнесмена 
7 млн рублей.

В декабре прошлого 
года в отношении ди-
ректора крупной про-
изводственной компа-
нии было возбуждено 
уголовное дело: он укло-
нялся от уплаты нало-

гов. Примерно в это же 
время на одной из дело-
вых встреч он поделил-
ся своей проблемой с од-
ним из собеседников. 

— Новый знакомый 
предложил руководите-
лю фирмы услугу — за-
крыть уголовное дело за 
7 миллионов рублей, — 
рассказывает помощник 
прокурора округа Про-

куратуры ЮВАО Али-
на Вережникова. — Зло-
умышленник сообщил о 
своих якобы обширных 
связях в правоохрани-
тельных органах. 

Но директор компа-
нии решил больше за-
кон не нарушать и об-
ратился в ФСБ. 

Мошенника задер-
жали с поличным на 

Солдатской улице: для 
встречи с ним вместо 
денег был подготовлен 
муляж. С учётом мне-
ния обвинителя Про-
куратуры ЮВАО суд на-
значил мужчине нака-
зание: два года испра-
ви т ел ьной колон и и 
общего режима. 

Ирма 
КОТИЯР

В Лефортове осудили крупного мошенника
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Когда Никите было четыре года, отец отдал его на самбо
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В первый день голосо-
вания корреспондент 
«ЮВК» побывала на 

избирательных участках в 
Кузьминках и в Рязанском 
районе. 

Многие 
голосуют онлайн

Избирательный участок 
№1382 в школе на улице 
Юных Ленинцев открыл-
ся в 8 утра. Как рассказала 

член УИК Елена Шатилова, 
самым первым пришёл про-
голосовать бывший ученик. 
А потом поехал на работу. 

К часу дня на участке 
проголосовали 44 человека.

— Сегодня рабочий день, 
поэтому приходят в основ-
ном пожилые люди. Наплы-
ва избирателей ждём в вы-
ходные, — говорит Елена 
Шатилова. — Люди помо-
ложе предпочитают голо-
совать онлайн. Например, 
сейчас уже 27 человек от-
дали свой голос дистанци-
онно. Я и сама проголосо-
вала онлайн. Очень удобно!

Интересуюсь, как при 
электронном голосовании 
исключить фальсификацию, 
ведь, казалось бы, проголо-
совать за меня может любой 
домочадец. Елена Шатило-
ва поясняет, что на телефон 
голосующему приходит уни-
кальный код участника. А 
при входе в «Личный каби-
нет» на mos.ru необходимо 
ввести код из СМС.

Задачи 
на будущее

При желании голосую-
щим выдают маски. Тем, 
кто впервые участвует в 

выборах, дарят на память 
флешку. Обстановка спо-
койная. Но периодически 
помещение обходит кино-
лог с собакой.

— Выборы проходят в 
штатном режиме, — расска-
зывает наблюдатель от Об-
щественной палаты Алисия 
Ремизова. — Зал находится 

под непрерывным видеона-
блюдением, любой желаю-
щий может подключиться 
к системе и проследить за 
ходом выборов.

Избиратель Надежда Ку-
лесская пришла с подругой.

— Работой депутатов 
предыдущего созыва я до-
вольна, — говорит она. — 
Полностью благоустроен 
Кузьминский лесопарк, ре-
конструирован кинотеатр 
«Высота», открылись поли-
клиники после капремон-
та. К новым народным из-

бранникам у меня два на-
каза: хотелось бы, чтобы в 
штате поликлиник увели-
чили количество специа-
листов, а также чтобы лесо-
парк очистили от сухостоя.

Отправили 
по месту 
жительства

В этом году на выборах 
нововведение: все участ-
ки оснащены электрон-
ным сканером. Голосую-
щий прикладывает к нему 
паспорт. Устройство ищет 
человека в базе данных и 
определяет, к какому из-
бирательному участку тот 
прикреплён, проголосовал 
он или ещё нет и каким об-
разом (на участке, на дому, 
онлайн). Если всё в поряд-
ке, избиратель расписыва-
ется стилусом на дисплее, и 
ему выдают бумажный бюл-
летень. Провожу экспери-
мент: живя в Текстильщи-
ках, сканирую паспорт на 
участке в Кузьминках. Си-
стема направляет меня го-
лосовать по месту житель-
ства.

— Работать стало удоб-
нее, — считает председа-
тель УИК №1600 Алексан-
дра Болдырева. — Раньше 
члены УИК искали изби-
рателя по спискам, сверя-

ли паспортные данные. Это 
очень трудоёмко, ведь на 
нашем участке больше 2 ты-
сяч человек. К тому же си-
стема исключает возмож-
ность того, что кто-то про-
голосует дважды.

Не только 
сделать выбор

Избирательный участок 
№1600 расположен в шко-
ле в Васильцовском переул-
ке. По словам Александры 
Болдыревой, многие роди-
тели, бабушки и дедушки 
приходят не только сделать 
свой выбор, но и погово-
рить с учителями о детях 
и внуках. Есть и те, кто го-
лосует на дому. Например, 
две бабушки в этот день на-
ряжаются и даже встречают 
членов избирательной ко-
миссии накрытым столом.

— Нареканий к ходу вы-
боров у меня нет, — говорит 
наблюдатель от Обществен-
ной палаты Алихан Татаев. 

— Сам я буду в этом году 
голосовать впервые — вы-
беру онлайн-формат. 

Наталья Фесунова из 
Васильцовского переул-
ка не пропускает ни одни 
выборы.

— От депутатов нового 
созыва жду улучшения ра-
боты транспорта: хотелось 
бы меньше пробок на Са-
ратовской улице и чтобы 
электробусы и маршрут-
ки ходили чаще, — гово-
рит она.

Оксана МАСТЮГИНА

Паспорт подносили 
к сканеру, расписывались 
стилусом Как в ЮВАО проходили 

выборы муниципальных депутатов

ЭЛЕКТРОННАЯ СИСТЕМА 
ПРОВЕРЯЕТ, ГОЛОСОВАЛ 
ИЗБИРАТЕЛЬ ИЛИ ЕЩЁ НЕТ

Голосование 
проходило 
в штатном 
режиме

Участки для голосования 
в Москве открылись 9 сен-
тября в 8.00 и должны были 
закрыться 11-го числа в 20.00 
(на момент подписания это-
го номера голосование ещё 
шло). Одновременно в сто-
лице начал свою работу об-
щественный штаб по наблю-
дению за выборами. По сло-
вам его руководителя Вади-
ма Ковалёва, кроме 10 тысяч 
наблюдателей, к работе при-
ступила группа разбора вне-
штатных ситуаций и сотруд-
ники центра наблюдения за 
голосованием на участках. 
Они контролировали ход вы-
боров с помощью системы 
видеонаблюдения.

Голосовать в режиме он-
лайн можно было также с 9 
по 11 сентября. 

Уже к обеду первого дня, 
по данным общественного 
штаба по наблюдению за 
выборами, было выдано 700 
тысяч бюллетеней — как в 
руки голосующих на участ-
ках, так и в режиме онлайн.

— Очное и дистанционное 
электронное голосование 
на выборах муниципальных 
депутатов в столице нача-
лось. Все участки работа-
ют в штатном режиме. Су-
щественных сбоев в работе 
электронного ре естра изби-
рателей, системы электрон-
ного голосования и обору-
дования на участках также 
не зафиксировано, — сооб-
щили в 15.00 9 сентября 
специалисты обществен-
ного штаба. 

При этом, по словам заме-
стителя руководителя обще-
ственного штаба Алексан-
дра Асафова, все полити-
ческие партии подтвердили 
высокий уровень организа-
ции дистанционного элек-
тронного голосования.

— Они ему доверяют, он для 
них технически безопасен, со-
ответственно, они им пользу-
ются, — отметил Асафов.

К слову, столичная си-
стема дистанционного го-
лосования справилась и 
с онлайн-атаками, а та-
ких уже к обеду 9 сентя-
бря было зафиксировано 
более 1500, однако нару-
шить процесс волеизъяв-
ления они не смогли.

— Технические специали-
сты и наблюдатели постоян-
но контролируют состояние 
и работоспособность систе-
мы, — отметил руководитель 
общественного штаба Вадим 
Ковалёв.

Евгений БАКИН
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Жительница Кузьминок 
Надежда Кулесская проголосовала 
на избирательном участке №1382
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 Во дворе рядом с 
детской площадкой 

давно лежат мешки со 
строительным мусором. 
Остатки стройматериа-
лов могут быть опасны 
для детей, которые уже 
заинтересовались содер-
жимым мешков. Просьба 
срочно их убрать.

Жители дома 120, корп. 1, 
на Волгоградском просп.

— Работы по уборке 
строительного мусора 

выполнены. Двор нахо-
дится в удовлетворитель-
ном санитарном состо-
янии, — ответил руко-
водитель ГБУ «Жилищ-
ник» Игорь Третьяков.

Кирилл 
РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: Волгоградский 
просп., 130, корп. 3; 
ул. Фёдора Полетаева, 32, 
корп. 6, тел. (495) 379-8636. 
Эл. почта: kuzminki.gbu@
mail.ru

Со двора на Волгоградском 
проспекте убрали 
строительный мусор

 Лестничными пе-
рилами в подъезде 

неудобно пользоваться. 
Пластиковая часть, за 
которую берёшься ру-
кой, постоянно слетает 
с металлического кар-
каса.

Виктор,
4-я Новокузьминская ул., 

9, корп. 1

— В подъезде дома 
укрепили оплётку пе-
рил, сейчас ими можно 
пользоваться, — сооб-
щили в «Жилищнике».

Иван ВОЛКОВ

ГБУ «Жилищник Рязанского 
района»: 
ул. Новокузьминская, 10, тел. 
(495) 378-0802. Эл. почта: 
gbu.ryazanka@yandex.ru

В подъезде дома 
на 4-й Новокузьминской 
укрепили перила

 В нашем подъезде 
сломался домофон. 

Устройство постоянно 
пищит. Просьба почи-
нить.

Ольга,
ул. Полбина, 52

— Работники специ-
ализированной органи-
зации отремонтировали 
панель домофона. Сей-
час устройство находит-

ся в технически исправ-
ном состоянии, посто-
ронних звуков нет, дверь 
открывается и закрыва-
ется, — сообщили в «Жи-
лищнике».

Анна КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 
65, тел. (495) 657-3500.
Эл. почта: dez-pechatniki@
rambler.ru, gbupechat@
yandex.ru

В доме на улице Полбина 
отремонтировали домофон

В округе началась бес-
платная замена элек-
тросчётчиков. Ставить 

будут приборы, которые в 
перспективе смогут переда-
вать показания автоматиче-
ски. О замене счётчиков мон-
тёры предупредят жителей за 
несколько дней, разместив 
на подъездах объявления.

Дома быть 
не обязательно

У жителя дома 60 на Крас-
нодарской улице электро-
счётчик вышел из строя. В 
этом случае после обраще-
ния в «Мосэнергосбыт» при-
бор учёта меняют бесплатно. 
Ставит их компания «Строй-
энергоком». Если к вам при-
шли представители другой ор-
ганизации и предлагают заме-
нить приборы учёта, то не сто-
ит открывать им дверь: скорее 
всего, это мошенники. 

Электрический щиток в 
доме на Краснодарской ули-
це находится на лестничной 
клетке в открытом доступе. 

— Бывает, жители закрыва-
ют щитовую на замок. В этом 
случае обращаемся к соседям: 
у них обычно есть ключ, — 

объясняет монтёр Констан-
тин Богатый.

Родом 
из Череповца

Счётчики в домах меняют 
не только из-за поломки. Бес-
платно новый прибор ставят, 
если у старого истёк межпове-
рочный интервал. Кроме того, 
монтёр придёт, если счётчика 
в квартире вообще нет.

— Приборы учёта для за-
мены производят в Черепов-
це. При сборке используют 
российские комплектующие, 
— пояснили в пресс-службе 
«Мосэнергосбыта».

В перспективе новые при-
боры объединят в единую сеть. 
Это нужно, чтобы «Мосэнер-
госбыт» мог собирать показа-
ния автоматически. Тогда учёт 
энергии станет более точным, 
ведь нередко жители ошиба-

ются, списывая цифры, либо 
вообще забывают передать по-
казания.

Программное обеспечение 
для автоматического сбора уже 
готово. Планируется, что по-
казания будут уходить в «Мос-
энергосбыт» сами в следую-
щем году. 

Как узнать, 
когда заменят

График замены счётчиков 
размещён на сайте «Мос-
энергосбыта» mosenergosbyt.
ru. Чтобы узнать период за-
мены, нужно ввести адрес 
вашего дома. 

Список квартир, в кото-
рых нужно установить счёт-
чики, в «Мосэнергосбыте» 
есть. Если ваш дом в списке 
не указан, необходимо обра-
титься в контактный центр 
«Мосэнергосбыта».

В некоторых многоэтаж-
ках приквартирные холлы 
со счётчиками закрывают-
ся. Как же быть, если уезжа-
ли в командировку или в от-
пуск и пропустили замену? 
Обратитесь к соседям, кото-
рые счётчик уже поставили. 
Монтёры оставляют изве-
щение с контактным теле-
фоном. Нужно созвонить-
ся, договориться об удоб-
ном для вас времени. 

Пока счётчик не поменя-
ли, оплату рассчитывают по 
средним показаниям. Кста-
ти, когда прибор поставят, 
то на табло могут высветить-
ся показания в пару кило-
ватт. Их счётчик «намотал» 
при заводских испытаниях. 
Но жителям оплачивать эту 
энергию не придётся. Пе-
редавая в «Мосэнергосбыт» 
данные о новом приборе, 
монтёр укажет, сколько ки-
ловатт было потрачено на 
пробную работу счётчика. 
При начислении оплаты их 
учитывать не будут.

Роман НЕКРАСОВ

Контактный центр 
АО «Мосэнергосбыт»: 
(499) 550-9550

Скоро киловатты будут 
передавать себя сами
В жилых домах ЮВАО начали устанавливать 
умные электросчётчики

ГРАФИК ЗАМЕНЫ СЧЁТЧИКОВ 
РАЗМЕЩЁН НА САЙТЕ 
«МОСЭНЕРГОСБЫТА»

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Монтёр Константин Богатый устанавливает электросчётчик
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Электронные медкарты 
пришли в детские по-
ликлиники. Бумаж-

ными больше не пользуют-
ся, их постепенно перевозят 
в Главархив. А бывшие кар-
тохранилища переоборуду-
ют в помещения для врачей.

Все данные 
как на ладони

Врачи отмечают, что ра-
ботать стало удобнее.

— Педиатрам больше не 
нужно искать в бумажных 
картах результаты исследо-
ваний, поставленные ранее 
диагнозы и многое другое. 
Кстати, раньше прочитать 
информацию иногда было 
сложно, учитывая почерк 
врачей и медсестёр, — го-
ворит главный врач детской 
поликлиники №143 в Жуле-
бине Юлия Власова. — Ещё 
иногда неаккуратно или не 
туда приклеивали результа-
ты, а что-то отклеивалось 
и терялось. А если карту не 
могли найти, вместе с ней 
пропадала и вся информа-
ция о пациенте.

По словам Юлии Власо-
вой, в электронной карте 
все необходимые данные 
доступны врачу в удобной 
форме. Доктор видит всю 
картину здоровья пациен-
та, в том числе информа-
цию обо всех видах меди-
цинской помощи, оказан-
ных ранее. Это помогает 
врачу в принятии взвешен-
ных клинических решений 
при диагностике и назначе-
нии терапии.

— К тому же он не тратит 
время на бумажную работу, 
а полностью концентриру-
ется на осмотре пациентов 
и общении с ними, — счи-
тает главный врач.

Можно открыть 
в компьютере 
и смартфоне

Важно, что электронная 
медкарта всегда под рукой. 

В любой момент и в любом 
месте, например при вы-
зове врача на дом, её легко 
открыть в компьютере или 
смартфоне. Документы из 
электронной карты можно 
как выгружать, так и добав-
лять в неё новые. Доступ к 
информации есть не только 

у врача городской поликли-
ники, но и у специалистов 
других медучреждений, в 
том числе врачей скорой по-
мощи, а также родителей. 

— В электронных мед-
картах детей родители мо-
гут ознакомиться с инфор-
мацией о выписанных ре-

цептах, выписных эпикри-
зах из стационара и данных 
о вызовах скорой помощи, 
самостоятельно внести све-
дения о наличии или отсут-
ствии аллергии у ребёнка, 
заполнив анкету из 10 во-
просов, — отмечает глав-
ный врач.

Документам 
обеспечат 
максимальную 
сохранность

Бумажные карты из дет-
ской поликлиники №143 
уже отправили в Главархив.

— На месте бывшего кар-
тохранилища мы оборуду-
ем комнату для врачей. Там 
они смогут собираться на 
тренинги и мастер-классы, 
обсуждать научные про-
екты и рабочие задачи или 
просто отдыхать, — расска-
зала Юлия Власова.

В архиве карты будут хра-
ниться в новом роботизи-
рованном кластере. При не-
обходимости информацию 
из карты можно запросить. 
Роботизированная линия 
найдёт и выгрузит нужный 
документ.

— Документам будет обе-
спечена максимальная со-

хранность благодаря спе-
циализированным коро-
бам и среде с пониженным 
содержанием кислорода, — 
объясняет заместитель на-
чальника Главархива Мо-
сквы Анастасия Ткачева. 
— Площадь хранилища в 
новом кластере составля-
ет почти 70 тысяч квадрат-
ных метров. Сюда можно 
поместить до 100 миллио-
нов единиц бумажных ма-
териалов.

Она заверила, что все 
персональные данные бу-
дут надёжно защищены. 

Оксана 
МАСТЮГИНА

Появилось больше времени 
на осмотр пациентов
Детские поликлиники ЮВАО перешли на электронные медкарты

ДОСТУП К КАРТЕ ЕСТЬ 
У СПЕЦИАЛИСТОВ 
МЕДУЧРЕЖДЕНИЙ, ВРАЧЕЙ 
СКОРОЙ, РОДИТЕЛЕЙ

Бумажные карты 
сдадут в Главархив 

Москвы

В парке «Зарядье» обсудят, 
как сохранить молодость

17 сентября в парке «За-
рядье» DAVA, Яна Чурико-
ва и ведущие врачи Москвы 
обсудят на заключительной 
встрече лектория «Здоровая 
Москва» в этом сезоне, как 
в погоне за молодостью со-
хранить здоровье. Дискус-
сия «Вечно молодой/вечно 
в тренде! Секреты здорового 

образа жизни в любом воз-
расте» состоится в большом 
амфитеатре парка «Зарядье» 
уже 17 сентября в 16.00. Для 
участия в бесплатной дис-
куссии необходимо предва-
рительно зарегистрировать-
ся на сайте Департамента 
здравоохранения Москвы в 
разделе «Здоровая Москва».

Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! 
Телефон единого контакт-центра редакции

(499) 647-6828
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Не уступил дорогу 
в Капотне

6 сентября в восемь 
утра 31-летний мужчина 
за рулём «Рено» ехал по 
улице Капотне в сторону 
области. В районе дома 1, 
корп. 14, при перестрое-
нии в соседнюю полосу 
водитель не уступил до-
рогу попутному мотоци-
клу «Ямаха». Произошло 
столкновение, 32-летний 
мотоциклист получил пе-
релом голени.

Попал под колёса 
на «зебре»

6 сентября в 2 часа 
дня мужчина 34 лет, 
управляя машиной «Си-
троен», ехал по Шоссей-
ной улице. Из-за несо-
блюдения водителем 
дистанции в районе вла-
дения 3 машина вреза-
лась в попутный «Хён-
дай», остановивший-
ся у «зебры». От удара 
«Хёндай» прокатился по 
инерции вперёд и сбил 
мужчину 43 лет, кото-
рый переходил дорогу. 
Пострадавшего увезли 
в больницу с переломом 
шейки бедра.

Авария 
на Волгоградском 

7 сентября около 5 
часов утра мужчина 43 
лет на такси «Киа» ехал 
по Волгоградскому про-
спекту. Из-за несоблюде-
ния водителем дистанции 
в районе дома 80/2 маши-
на врезалась в попутную 
«Мазду». В аварии постра-
дала 25-летняя пассажир-
ка «Мазды». Её госпита-
лизировали с переломом 
нижней челюсти и уши-
бом грудной клетки.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Чтобы движение было 
более свободным, на 
дорогах округа регу-

лярно меняют разметку. Где 
именно и как это улучши-
ло движение, рассказал до-
рожный куратор ЦОДД в 
ЮВАО Святослав Саковец. 

Для поворота — 
отдельный ряд

Разметку изменили на 
перекрёстке 2-го Грайво-
роновского проезда и Газ-
гольдерной улицы, где ма-
шины при повороте нале-
во теперь не мешают тем, 
кто едет прямо. Перекрё-
сток этот небольшой. Но 
машин на нём обычно не-
мало. Раньше на 2-м Грай-
вороновском проезде было 
по одной широкой поло-
се в каждую сторону. При 
повороте налево машины 
останавливались, пропу-
ская встречку, и тем самым 
тормозили поток, едущий 
прямо. 

В ЦОДД предложили уве-
личить количество рядов на 
2-м Грайвороновском про-
езде с двух до четырёх и вве-
сти для каждой полосы спе-
циализацию. 

— Сейчас с каждой сто-
роны один ряд предназна-
чен для проезда прямо и на-
право, а другой — для по-
ворота налево. При проез-
де потоки не мешают друг 
другу, — поясняет Свято-
слав Саковец.

Недавно разметку поме-
няли на улице Мельнико-
ва перед перекрёстком с 1-й 
Дубровской улицей. Рань-
ше при движении со сто-
роны Симоновского Вала 

была одна полоса. По ней 
разрешалось ехать прямо, 
поворачивать направо. В 
августе сделали две полосы 
и разрешили поворот на-
лево. Теперь по одной едут 
прямо и налево, а со вто-
рой поворачивают направо.

Стало безопаснее
На Волгоградском про-

спекте между ТТК и Люб-
линской улицей добавили 
по одной полосе в каждую 
сторону. Это удалось сде-

лать за счёт отмены ревер-
сивного движения (этот ряд 
располагался посередине 
дороги).

— Вместо полосы для ре-
версивного движения мы 
организовали ещё по одно-
му ряду с каждой стороны. 
Движение стало свободнее, 
— рассказывает Святослав 
Саковец. 

В хорошо освещённых и 
небольших тоннелях меж-
ду полосами стали нано-
сить пунктирную размет-
ку. Раньше она была сплош-

ной: через такую запреще-
но перестраиваться. Теперь 
можно заранее уйти в сосед-
ний ряд перед поворотом 
направо. В ЮВАО преры-
вистую разметку нанесли 
в тоннеле на Люблинской 
улице под Волгоградским 
проспектом.

Предложили 
автовладельцы

Разметку меняют по 
просьбам автовладельцев. 
Раньше повернуть со 2-й 
Вольской улицы налево на 
Покровскую улицу можно 
было только из одного ряда. 
Соседний предназначался 
для проезда прямо. Однако 
большая часть машин по-
ворачивала именно нале-
во, чтобы затем проехать к 
станции метро «Некрасов-
ка» и к магистралям, веду-

щим в центр города. Из-
за этого движение на пе-
рекрёстке было плотным. 

По предложению жите-
лей ЦОДД поменял размет-
ку. Теперь машины могут 
поворачивать на улицу По-
кровскую из двух рядов. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Была сплошная, 
стала пунктирная

НА УЧАСТКЕ ВОЛГОГРАДКИ 
РЕВЕРСИВНУЮ ПОЛОСУ 
ЗАМЕНИЛИ ДВУМЯ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫМИ РЯДАМИ

На некоторых дорогах 
округа 
для удобства водителей 
изменили разметку

Заявку примут 
онлайн

Направить предложение 
об изменении разметки 
можно на портале «Мос-
ковский транспорт» че-
рез форму обратной свя-
зи. Заявку рассмотрят 
специалисты ЦОДД. Сто-
ит помнить, что разметку 
на дорогах меняют вес-
ной и летом, когда на ули-
це тепло.
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Перекрёсток 2-го Грайвороновского проезда 
и Газгольдерной улицы
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В Главном военном госпита-
ле им. Бурденко в Лефортове 
проходят лечение раненые 

военнослужащие, участвовавшие 
в специальной военной операции. 
Недавно корреспондент «ЮВК» 
вместе с представителями фон-
да помощи инвалидам и ветера-
нам боевых действий «Своих не 
бросаем» побывал в хирургиче-
ском отделении госпиталя. Мы 
вручили раненым и их родствен-
никам подарки от нашего изда-
тельского дома — книги и сладо-
сти — и побеседовали с врачами 
и пациентами.

Подарили 
инвалидную 
коляску

Представитель фонда Валерий 
Дьяченко завозит в одну из па-
лат новую инвалидную коляску. 
Это подарок для Эдуарда, шах-
тёра из Макеевки. После боевого 
ранения у него ампутирована нога 
выше колена. 

— Конечно, коляски есть, но 
по одной в каждой палате. И что-
бы бойцу не ждать своей очереди, 
фонд на пожертвования неравно-
душных людей закупает индивиду-
альные коляски, костыли, ортезы. 
С ними бойцы потом выписыва-
ются из госпиталя, — говорит Ва-
лерий Дьяченко.

Рядом с Эдуардом постоянно 
находится его жена Татьяна. Она 
бесплатно живёт в гостинице Мин-
обороны.

— Главное — жив! — говорит 
она. — После госпиталя — на реа-
билитацию, фонд обещает помочь. 
А в будущем планируем возвра-
титься домой, в Макеевку.

Обеспечили 
ходунками-
роллаторами

У Эдуарда наступило время тре-
нировки на роллаторе. Это при-
способление для реабилитации па-
циентов, испытывающих трудно-
сти при ходьбе после травм. 

— Наш профиль — ставить че-

ловека на ноги, — объясняет врач 
ЛФК Александр Давыдов. — Бойцы 
поступают к нам крепкие, сильные. 
И после ампутации для восстанов-
ления функций важно как можно 
раньше начать ходить по коридо-
ру, потом — на костылях, затем — 
по лестнице. 

Кстати, роллатор, который нам 
демонстрируют, — отечественная 
разработка. И поставляет их в гос-
питаль тоже фонд «Своих не бро-
саем».

Артисты дают 
благо творительные 
концерты

Несколько раз в неделю в госпи-
тале проходят концерты. 

— Например, коллектив театра 
«Сфера» под руководством народ-
ного артиста России Александра 
Коршунова побывал у нас уже че-
тыре раза. Они показывают сце-
ны из спектаклей, поют песни, 
— рассказывает начальник отде-

ления военно-политической ра-
боты госпиталя полковник Вла-
димир Трипольский.

Мы беседуем под музыкальный 
аккомпанемент: перед входом в 
центральный корпус настраивает 
аппаратуру концертная бригада. 
Исполнители Игорь Левин, Иван 
Крахмалов и Дмитрий Волгин — 
все из разных городов — специаль-
но приехали в Москву, чтобы вы-
ступить перед ранеными.

Чудо сестры 
милосердия

«ЮВК» уже писал о командире 
отделения Сергее, который по-
терял в бою левую руку и левую 
ногу. А в этот раз мы смогли лич-
но поговорить с ним и его женой 
Екатериной. Сергей рассказал, как 
ему помогла сестра милосердия в 
ростовском госпитале.

— Когда я там очнулся — без до-
кументов, без личных вещей, — то 
из-за контузии три дня не мог ни-
чего вспомнить о себе. А сестра ми-
лосердия Женя помогала мне вос-
станавливать память. Благодаря ей 
я вспомнил имя жены. Затем Женя 
каким-то чудом разыскала её в На-
бережных Челнах и отправила ей 
фото бумажки, на которой я смог 
поставить свою подпись, чтобы 
жена точно знала, что это послание 
от меня. Потом мы созвонились, и 
Катя приехала уже сюда, в Москву.

Сейчас в госпитале им. Бурден-
ко налаживают работу сестёр ми-
лосердия. Это добровольцы, ко-
торые обеспечивают уход за спи-
нальными пациентами.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
для желающих оказать помощь 
раненым военнослужащим 
в госпитале им. Бурденко: 
сайт своихнебросаем2022.рф,
группа «ВКонтакте» vk.com/
fond_snb, Телеграм-канал t.me/
fondsvoihnebrosaem

ГЛАВНОЕ — ЖИВЫ
В Военном госпитале имени Бурденко помогают раненым

В церкви на Волжском 
бульваре ждут волонтёров, 
умеющих столярничать. 
Открытые стеллажи, пле-
чики для хранения одеж-
ды, а также деревянную 
планку-перекладину мож-
но принести в дар. Необхо-
дим и шкафчик для обуви. 
В гардеробной комнате бу-
дут храниться вещи, кото-
рые люди приносят в храм 
в качестве гуманитарной 
помощи. Ненужную или 
вышедшую из моды одеж-
ду с радостью принимают 
малоимущие и многодет-
ные семьи. Сейчас всё это 
хранится неприглядно — 
в коробках. 

— Нам в основном при-
носят качественную, нено-
шеную, порой даже брен-
довую одежду. Она хоро-
шо упакована. В секонд-
хенде килограмм подобных 
вещей стоит 10 тысяч руб-
лей. У нас же бесплатно. 
Есть много хороших дет-
ских вещей. Недавно, на-
пример, мы отдали семье 
детскую коляску, — рас-
сказывает социальный ра-
ботник церкви Марина Ко-
стылева. 

Ей можно позвонить и 
предложить свою помощь 
по тел. 8-903-208-0700. 

Виктория 
КАЙТУКОВА

В храме Андрея Боголюбского нужны шкафчики для вещей Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, 
если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. 

Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на эл. адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)

СЕЙЧАС 
В ГОСПИТАЛЕ 
НАЛАЖИВАЮТ 
РАБОТУ СЕСТЁР 
МИЛОСЕРДИЯ
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Представитель фонда 
«Своих не бросаем» 
Валерий Дьяченко 
привёз инвалидную коляску 
бойцу Эдуарду

Сейчас гуманитарная помощь хранится просто в коробках

Смотреть 
здесь
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Побыть в шкуре со-
трудника социальной 
службы мне помогла 

соцработник Маргарита Та-
расова. С утра мы отправля-
емся к её подопечным, жи-
вущим на Шепелюгинской, 
Душинской улицах и на Пе-
ровском проезде.

Дети живут 
далеко

80-летняя Виолетта Ан-
дреевна Захарова рада на-
шему приходу:

— О, вас двое!
Знакомимся. Виолетта 

Андреевна приглашает нас 
в дом.

Рассказывает о себе: у неё 
есть дети, но они живут да-
леко и не могут постоянно 
ухаживать за ней.

— Без посторонней помо-
щи я точно не справлюсь: 
много болячек, которые 
ослож няют жизнь, — гово-
рит бабушка.

Разговаривая, делаем 
уборку и готовим еду. По-
том отправляемся за покуп-
ками. Сегодня для Виолет-
ты Андреевны и ещё троих 
подопечных нужно купить 
немного продуктов, потом 
помочь по хозяйству и по-
гулять с ними.

 

Бабушка дулась, 
но недолго

В магазине Маргари-
та Тарасова поясняет, 
что основную часть про-
дуктов она заказывает 
сразу на месяц. Осталь-
ные продукты точечно 
докупает раз в неделю.

Берём квас определённой 
марки, который продаётся 
со скидкой. Покупаем пе-
трушку и укроп — также по 
специальной цене. Далее — 
по списку: перец, немного 
фруктов и хлеб. После ма-
газина заходим в аптеку.

Одинокие старики, кото-

рые физически 
не могут выхо-
дить на улицу, 
с нетерпени-
ем ждут свою 
социа льн у ю 
фею. А уж как 
им не хватает 
общения! Мне 
уже начинает 

казаться, что это важнее 
принесённых продуктов.

— Мои подопечные рас-
сказывают о своей жизни, 
о семье, о том, как они про-
вели день. Не поверите, но 
я помню всех людей, кому 
помогала в течение 36 лет! 
— удивляет Маргарита Та-

расова. — Однако есть ещё 
одна важная составляю-
щая профессии: не пропу-
скать через себя негатив-
ные эмоции, уметь абстра-
гироваться. Иначе потеря-
ешь душевный покой и не 
сможешь реально помогать. 

Недавно у неё была исто-
рия — неожиданно позво-
нила подопечная: «Срочно 
приходи ко мне, я упала!» 

— Но приехать на подмо-
гу я не могла: была на дру-
гом конце города. Поэто-
му позвонила соседке этой 
женщины и попросила вы-
звать скорую помощь. Впо-
следствии оказалось, что у 

моей подопечной произо-
шёл сердечный приступ, 
её успели спасти. Правда, 
какое-то время она дулась 
на меня за то, что я не смог-
ла приехать. Потом, конеч-
но, всё поняла, — улыбает-
ся Тарасова.

Ранняя 
инвалидность

Отправляемся к другой 
подопечной, 43-летней Оль-
ге Шепиловой. На инвалид-
ности она уже семь лет. Пока 
я чищу, режу и жарю кар-
тошку, Ольга рассказыва-
ет о себе:

— У меня целый букет за-
болеваний. Лекарства каж-
дый день пью горстями. Так 
получилось, что семьи у 
меня нет, а недавно поте-
ряла последнего родного 
человека — дядю в Рязани. 
Три года назад продала две 
комнаты в коммуналке, ку-
пила однокомнатную квар-
тиру. Благодаря разнице в 
стоимости смогла сделать 
ремонт в новом жилье. Ко-
нечно, не сама, наняла ра-
ботников. 

Выслушав Ольгу, спешим 
дальше. Нам сегодня ещё 
нужно навестить несколь-
ко человек…

Виктория 
КАЙТУКОВА

Выслушать важнее, 
чем продукты принести

Корреспондент «ЮВК» 
один день потрудилась 
соцработником 
в Лефортове

«МОИ ПОДОПЕЧНЫЕ 
РАССКАЗЫВАЮТ 
О СВОЕЙ ЖИЗНИ»

Кому положен 
соцработник

Помощь социального ра-
ботника может получить лю-
бой одинокий москвич, не 
имеющий возможности са-
мостоятельно за собой уха-
живать. Для этого не нужны 
какие-либо справки, доста-
точно обратиться к специа-
листу в МФЦ или подать за-
явку на портале mos.ru.

Социальное обслужива-
ние на дому предоставля-
ется бесплатно, если сред-
ний ежемесячный доход 
совместно проживающих 
в квартире членов семьи и 
родственников не превыша-
ет полуторакратной величи-
ны прожиточного минимума. 
Сейчас в Москве эта сумма 
для пенсионера составляет 
23 115 рублей.

НА ЗАМЕТКУ

Во время фестиваля прес-
сы, который проходил в авгу-
сте на Поклонной горе, не-
которые читатели «ЮВК» 
передали нам свои вопросы 
и жалобы. «Во дворе дома 
с недавнего времени заси-
лье голубей. А главное — они 
чем-то болеют, всё залито 
помётом — козырёк подъ-
езда, тротуар. Что нам де-
лать?» — с такой просьбой 
помочь обратилась к нам 
жительница дома 18, корп. 

1, на Волжском бульваре.
Как выяснилось, в самый 

разгар аномальной жары 
одна жительница подъез-
да стала ставить на газоне у 
5-го подъезда ёмкости с во-
дой для голубей. После чего 
и возникла такая проблема. 

За советом «ЮВК» обра-
тился к опытному голубево-
ду с 30-летним стажем, ко-
торый держит голубятню в 
Печатниках.

— Подобные проявления у 

уличных голубей обычно бы-
вают из-за плохого корма и 
некачественной воды, — го-
ворит Валерий Кошелев. — 
Если я замечаю такие симпто-
мы у своего голубя, то делаю 
ему укол с нужным препара-
том. А в данном случае я бы 
порекомендовал добавить в 
воду, которую выставляет жи-
тельница, марганцовку. Сла-
бый розовый раствор помо-
жет справиться с проблемой.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На Волгоградском про-
спекте неизвестный зашёл в 
подъезд вслед за женщиной, 
сел с ней в лифт и, угро-
жая ножом, отобрал у неё 
смартфон. Затем выскочил 
из лифта и побежал. 

Женщина догнала его, и 
ей удалось вырвать телефон 
из рук злоумышленника. Од-

нако мужчина успел поре-
зать ей руки ножом. Потер-
певшая вызвала полицию.

Как сообщили в пресс-
службе УВД по ЮВАО, 
злоумышленник задержан. 
45-летнего москвича пойма-
ли на 1-й Новокузьминской 
улице. Оказалось, что там он 
похитил телефон у мужчины 

и продал его. А на улице Фё-
дора Полетаева он угнал ве-
лосипед стоимостью 30 тыс. 
рублей, стоявший у подъез-
да. Возбуждены два уголов-
ных дела по статье «кража» 
и одно по статье «разбой». 
Подозреваемого заключи-
ли под стражу. 

Ирма КОТИЯР

Грабитель поранил ножом 
жительницу Кузьминок

Де
ни

с 
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ас

ье
в

С голубиной «неожиданностью» 
поможет справиться марганцовка

Корреспондент «ЮВК» (в центре) дома у подопечной Ольги Шепиловой (слева) с соцработником Маргаритой Тарасовой

ПРОИСШЕСТВИЕ

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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В Люблине задержа-
ли злоумышленни-
ка, который заста-

вил пенсионерку снять на-
личные и передать их ему. 
Он угрожал ей расправой и 
поставил условия: деньги 
нужно выкинуть с балко-
на, никаких личных встреч. 

Звонка не ждала 
74-летняя жительница 

Люблинской улицы пила 
дома чай. Вдруг ей позво-
нил на мобильный неиз-
вестный мужчина. Уверен-
ным голосом он предста-
вился участковым уполно-
моченным. Убедился, что 
женщина не прочь пооб-
щаться, и начал «прово-
дить с ней беседу». Пре-
дупредил, что пожилые мо-
сквичи всё чаще становят-
ся жертвами мошенников. 

— На самом же деле 
участковым он не был. А 
в доверительном общении 
выведал у женщины мак-
симум персональных дан-
ных, — рассказали в пресс-
службе УВД по ЮВАО. — 
Под видом уточнения узнал 
её ФИО, домашний теле-
фон и адрес. Да к тому же 
узнал из беседы, что жен-
щина часто общается с род-
ственником.

Как в воду 
глядел

Спустя несколько часов 
в квартире пенсионерки 
раздался звонок на домаш-
ний телефон. Неизвестный 
мужчина в жёсткой форме 
потребовал от хозяйки 150 
тыс. рублей наличными. А 
иначе, сказал звонивший, 
пострадают и она, и её род-
ственник.

Напуганная пожилая 
женщина засобиралась в 
отделение банка. Она сня-
ла свои сбережения, завер-
нула деньги в пакет и вы-
бросила их с балкона в на-
значенное время, как того 
требовал позвонивший. И 

только когда деньги были 
уже переданы, она начала 
приходить в себя. Набрала 
номер «участкового» — он 
оказался отключён. Мо-
сквичка пошла в полицию.

— Мужчина, который 
поднял свёрток с деньга-

ми, был задержан, — сооб-
щили в УВД. — Но деньги 
он успел потратить. Теперь 
ему грозит до пяти лет ли-
шения свободы по статье 
«мошенничество». Сооб-
щник находится в розыске. 

Телефон 
участкового 
дадут 
в отделении

Случаи подобных афер 
в Москве не редкость. Не 
так давно аферист под ви-
дом участкового позвонил 
79-летней женщине. Он 

попросил её посодейство-
вать в поимке мошенни-
ков. Для этого надо было 
выполнить их требования. 
Ей тут же поступил звонок 
от неизвестных с требова-
нием выбросить им из окна 
наличные.

Пенсионерка сняла со 
счёта миллион рублей и 
бросила свёрток с деньга-
ми из окна. Его подобрал 
какой-то мужчина и убе-
жал. После обращения в по-
лицию злодеев задержали. 

— Все данные об участко-
вых вывешены на инфор-
мационных стендах в опор-
ных пунктах полиции — их 
всегда можно перепрове-
рить. Также можно зайти на 
официальный сайт УВД по 
ЮВАО и на главной стра-
нице кликнуть «Ваш участ-
ковый/Отдел полиции», по-
сле чего перед вами поя-
вится вся необходимая ин-
формация в соответствии с 
вашим местоположением 
по геолокации или адресом, 
который вы ввели, — сове-
туют в пресс-службе УВД по 
ЮВАО. — Если вам угро-
жают, перепишите номер 
звонившего и обратитесь 
в полицию. 

Есть и ещё один способ 
себя обезопасить: просто 
не отвечать по телефону на 
звонки с незнакомых но-
меров.

Ирма 
КОТИЯР 

ЛЖЕУЧАСТКОВЫЙ 
ВЫВЕДАЛ У РАЗГОВОРЧИВОЙ 
СОБЕСЕДНИЦЫ ФИО, АДРЕС 
И ДОМАШНИЙ ТЕЛЕФОН

Жительницу 
Кузьминок развели 
на кредит

52-летней жительнице Зеле-
нодольской улицы позвонил 
мужчина и представился со-
трудником ФСБ. Он сказал, что 
на её имя взят кредит и его нуж-
но срочно погасить. Женщина 
поверила и, чтобы отдать долг, 
оформила два настоящих кре-
дита на сумму 2 млн 600 тыс. 
рублей. Она уже перевела на 
карту звонившего более мил-
лиона, но потом одумалась и 
обратилась в полицию. Возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«мошенничество», подозревае-
мого ищут. 

В Люблине 
похитили парфюм

В магазин косметики в рай-
оне Люблино зашёл мужчина, 
взял с полки два флакона туа-
летной воды и убежал. Продав-
щица позвонила в полицию. По 
приметам злоумышленника за-
держал участковый на Орехо-
вом бульваре. Оказалось, пар-
фюм на 5 тыс. рублей из ма-
газина вынес ранее судимый 
27-летний местный житель. Воз-
буждено уголовное дело по ста-
тье «грабёж». 

В Капотне вернули 
украденный самокат

В 4-м квартале Капотни жен-
щина оставила свой самокат у 
входной двери в квартиру, и 
он пропал. Женщина обрати-
лась в полицию. Подозревае-
мого — 21-летнего москвича — 
задержал участковый. Возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«кража». Самокат стоимостью 
6 тыс. рублей вернули заяви-
тельнице.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА ДЕНЬГИ НА ВЕТЕР
Пенсионерка с Люблинской улицы 
кинула с балкона 150 тысяч рублей в руки вымогателю
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Информационные тех-
нологии стремитель-
но развиваются, и IT-

специалистов требуется всё 
больше. Айтишники вос-
требованы на рынке труда 
и способны найти работу с 
высокой зарплатой. Кому 
подойдёт работа в IT-сфере, 
какое учебное заведение вы-
брать и сколько можно за-
работать начинающему спе-
циалисту, рассказали в учеб-
ных заведениях округа.

Где учиться?
Азы профессии можно по-

лучить в IT-классах, которые 
работают во многих школах 
округа. Кроме того, ученики 
8-10-х классов могут посту-
пить на бесплатные двухго-
дичные курсы по программи-
рованию Академии Яндекса; 
у этого проекта есть множе-
ство площадок, одна из них 
находится в школе №1357 на 
Перервинском бульваре. На 
1-м курсе школьники изуча-
ют основы Python. 2-й курс 
посвящён промышленному 
программированию. Чтобы 
поступить в лицей Академии 
Яндекса, нужно заполнить 
анкету и пройти тестирова-
ние на сайте проекта academy.
yandex.ru.

В школе рассказали, что в 
сентябре стартует набор и на 
другую программу — «Код 
будущего». Это двухгодич-
ные курсы, где школьники 
будут изучать современные 
языки программирования. 

Можно начать осваивать 
информационные техноло-
гии и в колледже.

— В этом году мы набра-
ли более 2 тысяч студентов, 
из них 595 на специальность 
«информационные систе-
мы и программирование», — 
рассказывает Виолетта Чи-
куркова, заместитель дирек-
тора по маркетингу колледжа 
Президентской академии 
(РАНХиГС), который нахо-
дится на Волгоградском про-
спекте. — Проходной балл на 
бюджетной форме обучения 
составил 4,8.

Программистов, специ-
алистов по информацион-
ным системам, администра-
торов базы данных готовят 
и в колледже связи №54 им. 
П.М.Вострухина. В ЮВАО 

его отделения находятся на 
улице Судакова, на Рязан-
ском проспекте, на Басов-
ской улице. 

Студенты 
зарабатывают 
от 35 до 50 тысяч 

— Самые перспективные 
направления — это «Инфор-
мационные системы и про-
граммирование», «Сетевое 
системное администриро-

вание», а также «Беспилот-
ные летательные аппараты», 
— говорит заместитель ди-
ректора колледжа РАНХиГС 
по практике Оксана Чест-
ных. — Первые две профес-
сии можно получить в на-
шем колледже; кроме того, 
в скором времени планиру-
ем открыть курсы по робо-
тотехнике и беспилотникам. 

По словам заместителя 
директора, образовательные 
учреждения не успевают за 
рынком труда, но в любом 

случае в колледже студен-
ты получают необходимую 
базу для того, чтобы даль-
ше развиваться в сфере IT.

Уже на 3-м курсе у сту-
дентов начинается практи-
ка; часто молодой специа-
лист остаётся работать в той 
компании, где проходит ста-
жировку. 

— У нас заключены дого-
воры со множеством органи-
заций, среди них такие круп-
ные, как «Лидинг групп», 

«Ростелеком», «Мосводока-
нал» и другие, — продолжа-
ет Оксана Честных. — Если 
студент остаётся работать в 
компании, то на 4-м курсе 
мы даём ему возможность 
посещать колледж по ин-
дивидуальному учебному 
плану, чтобы было удобнее 
совмещать работу с учёбой.

У айтишников существу-
ет градация по професси-
ональному уровню: Junior, 
Middle и Senior (начальный, 
средний и высший). Учени-

ки колледжа — это обычно 
юниоры. На среднюю и выс-
шую ступени можно под-
няться в бакалавриате и ма-
гистратуре вуза. 

— Наши студенты — спе-
циалисты без опыта рабо-
ты и диплома, — получают 
в среднем от 35 до 50 тысяч 
рублей в месяц, — говорит 
Оксана Честных.

Решайте 
логические 
задачи 

Многие родители мечта-
ют, чтобы их ребёнок стал 
айтишником, и пытаются с 
детства заставить его изу чать 
языки программирования и 
математику.

Психолог Анастасия Чер-
никова, которая живёт на 
Ташкентской улице, давить 
на детей не советует: так, по 
её словам, можно вызвать 
отторжение. 

 — Ненавязчиво давайте 
решать ему логические зада-
чи — это можно делать уже с 
1-го класса, — говорит спе-
циалист. — Если вы видите, 
что ребёнок умеет мыслить 
логически, развивайте этот 
навык, ведь именно на ло-
гике и строится программи-
рование. Успехов в сфере IT 
добьётся человек усидчивый, 
обладающий силой воли.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

НА 4-М КУРСЕ 
РАБОТАЮЩИЕ СТУДЕНТЫ 
ПОСЕЩАЮТ КОЛЛЕДЖ 
ПО ИНДИВИДУАЛЬНОМУ 
УЧЕБНОМУ ПЛАНУ

Айтишник без работы 
не останется
Что нужно знать родителям, мечтающим об IT-будущем 
для ребёнка

В Москве запущен 
проект для детей и ро-
дителей «Малышарики 
идут в Москино». Но-
вый формат объединит 
мультпоказы и позна-
вательные лекции для 
родителей, рассказала 
сенатор РФ — предста-
витель Мосгордумы в 
верхней палате россий-
ского парламента Инна 
Святенко. 

— Проект «Малыша-
рики идут в Москино» 
запустился в столице в 
начале сентября, и те-
перь он пойдёт в райо-
ны города: в сеть входят 
знакомые многим мо-
сквичам ещё с совет-
ских времён кинотеатры, 
в том числе и кинотеатр 
«Тула» у нас на Юго-Вос-
токе, в Печатниках, — рас-
сказала сенатор.

Формат будет интересен 
многим семьям, говорит 
Инна Святенко: в рамках 
новой программы показы 
мультфильмов пройдут бес-
платно, для малышей пока-
жут мультфильмы, а с роди-
телями поговорят на важные 
темы, например адаптации 
ребёнка в социуме: как под-
готовить ребёнка к первому 
походу в кино, в торговый 
центр, в детский сад? Это 
важные вопросы, которы-
ми задаются в определён-
ный период в каждой семье. 

— Очень важно, что в 
разговоре будут прини-
мать участие квалифици-
рованные специалисты. 
Например, в рамках пер-
вой встречи проекта с ро-
дителями беседовала се-
мейный врач, психолог, — 
отмечает сенатор. — Вы-
ступление специалиста 
будет коротким и ёмким 
— до 20 минут, чтобы ма-
лыши не устали. А затем 

им предложат эту инфор-
мацию уже в другой форме 
— в мультипликационной. 

Ещё одна важная задача, 
которую помогает решить 
проект, — привить детям 
любовь к кино.

— Походы в кинотеатр 
— это особый вид досуга, 
маленький праздник, кото-
рый может позволить себе 
каждый. Важно с самого 
раннего детства приучать 
детей к такому формату: 
просмотры на большом 
экране вместе с другими 
зрителями не сравнить по 
эмоциональному накалу с 
впечатлениями от фильмов 
через экраны гаджетов или 
телевизоров. Кроме того, 
это отличная возможность 
отвлечь ребёнка от ком-
пьютерных игр и других 
виртуальных развлечений, 
— считает Инна Святенко.

Следить за анонсами 
проекта можно на сайте 
«Москино»: в афише кино-
театров сети можно найти 
и другие интересные вари-
анты для семейного про-
смотра, напоминает се-
натор. 

«Москино» — 
для маленьких 
и взрослых 

11
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«Юго-Восточный курьер» 
можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация 
из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: 
общественно-политическая жизнь столицы и округа, 
актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, новости строительства и благоустройства, хрони-
ка происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, ин-
тервью со знаменитостями. Подписаться на наш канал можно по 
ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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Алла Прохожева с Крас-
нодарской улицы в 72 
года стала профессио-

нальным художником и пре-
подавателем. Её картины 
можно увидеть на многих 
российских выставках. 

Появилось 
непреодолимое 
желание

По первой специаль-
ности Алла Прохожева — 
врач-лаборант диагности-
ки СПИДа. Когда-то они 
вместе с внуком увлеклись 
изучением произведений 
искусства. А позже ей за-
хотелось и самой заняться 
живописью.

— Однажды у меня по-
явилось непреодолимое же-
лание скопировать карти-
ну Константина Маковско-
го «Девушка в жемчужном 
ожерелье», — вспоминает 
Алла Прохожева.

И дальше понеслось: из-
под кисти выходили копии 
одного полотна за другим. 
Начинающий художник 
стала самостоятельно за-
ниматься живописью, изу-
чать работы знаменитых ма-
стеров, прочитала два посо-
бия. И это всё при том, что 
Алла Николаевна — инва-
лид по зрению: после пере-
несённого гриппа один глаз 
не видит. 

Самыми близкими по 
духу стали Константин 

Маковский, Григорий 
Сорока. А её копии кар-
тин Ивана Хруцкого даже 
забрали в частную кол-
лекцию. 

68-летняя 
студентка

Несколько лет назад она 
поняла, что ей не хвата-
ет классического, полно-
ценного образования. И 
поступила в Московскую 
государственную художе-
ственно-промышленную 
академию им. Строгано-
ва. Возраст не стал поме-
хой, поскольку это было 
второе высшее образо-
вание, платное. Учёба 
стоила 200 тыс. рублей 
в год. Часть этой сум-
мы она оплачивала из 
пенсии, другую — 
её дочь и сын. Алла 
Николаевна выбра-
ла отделение иллю-

страции, потому что 
перед этим иллюстри-
ровала детскую кни-
гу стихов, автором ко-
торой была её подруга. И 
этот жанр увлёк её. 

Для 68-летнего человека 
шесть лет учёбы — боль-
шой срок. Алла Нико-
лаевна решила прой-
ти курс за четыре года. 
Юные студенты отнес-
лись к ней очень хоро-
шо, называли её только 
по имени, без отчества.

Учит живописи 
других

Накануне своего 73-ле-
тия Алла Прохожева гово-
рит, что наконец опреде-
лила своё направление в 
искусстве — смешанную 
технику и цветную гра-
фику. Она не только пи-
шет картины, но и учит 
этому своих подопечных 
в качестве лидера клуба в 
центрах московского дол-
голетия «Выхино» и «Жу-
лебино». Ещё преподаёт в 
ЦМД «Капотня», ТЦСО 
«Рязанский» и «Марьино». 

— Начинающим худож-
никам я показываю, на-
пример, как нарисовать 
вазу, — говорит она. 
— Делаем несколько 

мазков, и получает-
ся объём. Изобра-
зим живые ягоды: 
наносим тени на 
плоские кружоч-

ки. Мои ученики в 
восторге от занятий! 
К тому же мелкая 

моторика рук сти-
мулирует работу моз-

га. А у одной 78-летней 
женщины, когда она на-
чинает рисовать, прекра-
щается тремор. 

Каждый день художни-
ка расписан буквально по 
минутам: помимо творче-
ства и преподавания, она 
расписывает стены библи-
отеки им. Льва Толстого, 
а также ведёт свои стра-
ницы в соцсетях. 

Алла Прохожева уве-
ряет, что достичь сво-
ей мечты может каж-
дый, причём в любом 
возрасте.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Вдохновили русские живописцы
Жительница района Люблино в 72 года окончила Строгановку

АЛЛА ПРОХОЖЕВА 
УЧИЛАСЬ НА ОТДЕЛЕНИИ 
ИЛЛЮСТРАЦИИ

Дети медиков 
отдохнули 
в белорусском 
санатории

Благодаря сотрудниче-
ству Профсоюза работни-
ков здравоохранения г. Мо-
сквы со здравницами Бе-
лоруссии около 50 детей 
членов профсоюза в воз-
расте от 7 до 14 лет отдох-
нули этим летом в лесном 
санатории «Случь». Поезд-
ка обошлась недорого, не-
смотря на то что в путёвку 
были включены прожива-
ние, питание, лечение, про-
езд и экскурсии.

Напомним: каждый год 
по льготным путёвкам с ис-
пользованием профсоюз-
ного сертификата работ-
ники здравоохранения от-
дыхают в Крыму и в Крас-
нодарском крае. Теперь 
стартовал новый проект 
детского отдыха. 

— Запуск новой про-
граммы стал важным зве-
ном профсоюзной работы 
по организации летнего от-
дыха для детей медработ-
ников, — отметил предсе-
датель Профсоюза работ-
ников здравоохранения 
г. Москвы Сергей Реми-
зов. — Надеюсь, он полу-
чит дальнейшее развитие и 
позволит увеличить коли-
чество отдыхающих.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
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В 2022 году компания «Газпром 
нефть», собственник Московско-
го нефтеперерабатывающего за-
вода (МНПЗ), планирует на сво-
их предприятиях переработать 41 
млн тонн сырой нефти. Об этом 
сообщил руководитель дирекции 
переработки нефти и газа компа-
нии Олег Ведерников.

— Мы планируем по итогам года 
выйти на рекордный объём нефте-
переработки на российских НПЗ 
компании — более 41 миллиона 
тонн. Это на 7% выше уровня, ко-
торый компания показывала в 2019 
году, до ограничений, введённых 
из-за пандемии коронавируса, — 
отметил он. 

Уже в первом полугодии 2022-го 
показатель переработки на заводах 
компании вырос на 3% по срав-
нению с аналогичным периодом 
прошлого года. При этом наиболь-
ший вклад в такую динамику дали 

Омский и Московский заводы.
— В зависимости от потребно-

стей мы можем оперативно регу-
лировать баланс корзины нефте-
продуктов, повышая тот или иной 
вид топлива для обеспечения вну-
треннего рынка РФ, — отметил 
топ-менеджер «Газпром нефти».

По словам генерального ди-
ректора Московского нефтепе-
рерабатывающего завода Вита-
лия Зубера, предприятие, рас-
положенное в столичном районе 
Капотня, за шесть месяцев 2022 
года переработало 5,9 млн тонн 
сырой нефти. 

Необходимую рынку динами-
ку роста объёмов производства на 
нефтяных предприятиях «Газпром 
нефти» обеспечивают проекты мо-
дернизации, в том числе комплекс 
Евро+ Московского НПЗ и ком-
плекс глубокой переработки неф-
ти Омского НПЗ. 

При этом в компании говорят: 
несмотря на экономическую не-
стабильность, планы по модерни-
зации производств на нефтяных 
заводах «Газпром нефти» они ме-
нять не намерены. 

Как сообщалось ранее, уже в 
этом году на МНПЗ привезли ко-
лонны для комплекса глубокой пе-
реработки нефти. В перспективе 
эта линия обеспечит переработ-
ку тяжёлых нефтяных остатков 
в дополнительный объём мотор-
ного топлива: бензина, дизель-
ного топлива, авиационного ке-
росина. После завершения стро-
ительства новый комплекс позво-
лит Московскому НПЗ увеличить 
глубину переработки нефти поч-
ти до 100%, отказаться от выпу-
ска мазута и переведёт предпри-
ятие на практически безотходное 
производство.

Олег ДАНИЛОВ

Иностранные компании пре-
кратили поставки спортив-
ного стрелкового оружия в 

Россию. Это могло помешать раз-
витию популярного в нашей стране 
вида спорта — практической пуле-
вой стрельбы. Однако отечествен-
ные оружейники уже сконструи-
ровали и выпускают собственные 
спортивные карабины и пистоле-
ты. Уникальное предприятие, где 
это делают, находится в ОЭЗ «Тех-
нополис «Москва» в Печатниках. 
В его цехах побывала корреспон-
дент «ЮВК».

От заграницы 
не зависят

Исполнительный директор ком-
пании SWC Дмитрий Островский 
рассказывает, что производство 
способно выпускать до 100 единиц 
оружия в месяц. Речь о спортив-
ных пистолетах разных калибров и 
о карабинах с нарезным стволом. 

— Все детали оружия мы дела-
ем сами и не зависим от импорт-
ного сырья. К примеру, мы разра-
ботали собственный химический 
состав оружейной стали, которую 
выплавляют в Петербурге, — го-
ворит он.

Есть и другие достижения, в их 
числе — ударно-спусковой ме-
ханизм, созданный инженерами 
фирмы. Его конструкцию разра-
батывали, опираясь на пожелания 
спортсменов. В итоге этот меха-
низм получился универсальным. 
Он подходит для любой винтов-
ки западной оружейной системы, 
известной специалистам под мар-
кировкой AR.

— Ещё мы разрабатываем глад-
коствольное оружие собственной 
системы, аналогов которой в мире 
нет. Подробности пока не разгла-
шаем, но вскоре, я уверен, об этом 
заговорит всё оружейное сообще-
ство, — подчёркивает Дмитрий 
Островский.

Чужие здесь 
не ходят

В производственных цехах — ла-
бораторная чистота и порядок. И 
это несмотря на то, что здесь вы-
тачивают стволы и металлические 
запчасти.

— Мы используем совре-
менное оборудование. Искры 
и стружка из-под резцов во все 
стороны не вылетают, — с улыб-
кой поясняет начальник произ-
водства Константин Синбирёв.

Обработку деталей производят 
с помощью высокоточных про-
граммируемых станков. Требо-
вания к качеству строгие. Если, 
к примеру, на болванке ствола 
после обточки окажется хотя бы 
0,02 мм отклонения, частью ору-
жия ей уже не стать.

— А вот готовые изделия мы 
вам не покажем, — говорит Кон-
стантин Синбирёв. — По прави-
лам оружие находится в защищён-
ном хранилище. Доступ туда имеет 
только один специалист предпри-
ятия. Посторонним вход воспре-
щён.

Ищут работников
Увидеть воочию готовые караби-

ны производства компании SWC 

можно в оружейных магазинах по 
всей России. Их ещё приобретают 
охотники, у которых есть на это 
официальное разрешение. А пи-
столеты закупают только юриди-
ческие лица для тиров, где прохо-
дят тренировки и соревнования по 
практической стрельбе.

— В России очень много спорт-
сменов и клубов практической 
стрельбы. Только в Подмосковье 
в этом году открылись два новых 
стрелковых комплекса, — расска-
зывает Дмитрий Островский.

Предприятие намерено рас-
ширяться и открывает вакансии 
со средней зарплатой до 100 тыс. 
руб лей.

— Нам нужны конструктор, тех-
нологи, операторы станков ЧПУ. 
Мы не ищем оружейников: специ-
алистов из отраслей машиностро-
ения, станкостроения и металло-
обработки «перевоспитаем» в ору-
жейников сами, — подчёркивает 
исполнительный директор.

Анастасия 
ШУРКАЕВА  

АНТИКРИЗИС

Для охотников и спортсменов

ПРЕДПРИЯТИЕ 
ОТКРЫВАЕТ 
ВАКАНСИИ 
СО СРЕДНЕЙ 
ЗАРПЛАТОЙ 
ДО 100 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ

В Печатниках выпускают 
стрелковое оружие

МНПЗ в Капотне наращивает объём производства 
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Сборка карабина 
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Архиепископ Егорьев-
ский Матфей управ-
ляет Юго-Восточным 

викариатством около трёх 
лет. Одним из важных на-
правлений своего служе-
ния он считает строитель-
ство храмов. Это дело для 
архиепископа Матфея не в 
новинку. До переезда в Мо-
скву владыка налаживал бо-
гослужебную жизнь на Кам-
чатке и Чукотке. И во время 
служения на Камчатке зани-
мался реализацией програм-
мы по возведению храмов. 

Рассчитан 
на 750 человек

В округе сейчас возводит-
ся шесть храмов.

— На Тихорецком бульва-
ре строится самый большой 
деревянный храм в Цен-
тральной России, он рас-
считан на 750 человек. Сей-
час завезены уже 12 венцов, 
высота стен достигла почти 6 
метров. До декабря соберём 
каркас, затем подведём под 
кровлю, — уверен владыка. 

Деревянные стены хра-
ма в честь святых апосто-
лов Петра и Павла выдержат 
любую погоду. По проекту 
было решено использовать 
сибирский трёхсотлетний 
кедр. Считается, что кедро-
вая древесина наименее под-
вержена гниению и отлично 
удерживает тепло в морозы. 
Ещё у кедра очень красивый 
древесный рисунок.

Помог лично 
Патриарх

Строящимся храмам, кото-
рые испытывают финансовые 
трудности, помогает Патри-
арх Кирилл. Так, по словам 
архиепископа Матфея, Свя-
тейший Патриарх помог хра-
му Святых мучеников Ана-
толия и Протолеона в парке 
им. Артёма Боровика. Также 
при его помощи сдвинулось с 
мёртвой точки строительство 
храма Симеона Верхотурско-
го — тоже в Марьине.

Скаутам 
в Марьине нужно 
помещение 
попросторнее

Как-то на одном из объез-
дов строящихся храмов со-

ветник Патриарха Владимир 
Ресин отметил, что в Марьи-
не много молодёжи и твор-
ческих людей — храм здесь 
очень нужен.

— Он имел в виду храм 
Воскресения Словущего в 
Марьинском парке, — по-
ясняет владыка. — В при-
ходе очень активно рабо-
тают с молодёжью. Почти 
пять лет воскресная шко-
ла сотрудничает со скаут-

ским отрядом Организации 
юных разведчиков России. 
Около 30 подростков ча-
сто собираются; конечно, 
им нужно удобное поме-
щение, а для участия в бо-
гослужениях — более про-
сторный храм.

— В этом году установи-
ли купола и кресты, а в бли-
жайшие месяцы планируем 
закрыть оконные и дверные 
проёмы, закончить кровлю, 

— говорит владыка о стро-
ящемся храме Воскресения 
Словущего.

Супружество 
без обязательств 
приводит к аборту

Архиепископ Матфей 
управляет не только Юго-
Восточным, но и Северо-
Восточным викариатством, 
где в этом году при храме 

на Берёзовой аллее начали 
строить кризисный центр 
для будущих мам, оказав-
шихся в тяжёлой жизнен-
ной ситуации. В благо-
устроенном здании буду-
щие мамы, оставшиеся без 
жилья, без работы и без 
средств к существованию, 
смогут провести несколько 
месяцев до и после родов. 
Это возможность уберечь 
их от губительного шага.

— Например, в таком кри-
зисном центре, который 
благотворитель построил в 
Сургуте в 2013 году, было 
спасено более тысячи де-
тей. Женщины, пожив в 
этом центре, отказались 
делать аборт, — рассказал 
архи епископ.

По его словам, корень 
проблемы в том, что мно-
гие пары живут без обяза-
тельств, не оформляя отно-
шений в ЗАГСе.

— Призываю таких лю-
дей к более серьёзным от-
ношениям, ведь даже брак, 
оформленный в ЗАГСе, хоть 
к чему-то их обязывает, — 
говорит владыка.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

СТЕНЫ ХРАМА В ЧЕСТЬ 
ПЕТРА И ПАВЛА СДЕЛАНЫ 
ИЗ СИБИРСКОГО КЕДРА

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон единого контакт-центра редакции

(499) 647-6828

На Тихорецком построят 
самый большой в России 
деревянный храм
Управляющий Юго-Восточным викариатством рассказал о возведении 
церквей в округе и о строительстве кризисного центра для женщин
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«Юго-Восточный курьер» 
можно читать 
в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих 

номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достиже-
ния в сфере жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, социальные 
инициативы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал 

можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь

Создатель автомобиля «Ситроен» 
начинал в Лефортове
110 лет назад на Юрьевской улице открылся завод «Шестерня Цитроэнъ»

В 1912 году на Юрьевской ули-
це открылся завод по про-
изводству шевронных ко-

лёс акционерного общества «Ше-
стерня Цитроэнъ». Инициатором 
открытия такого производства 
стал французский промышлен-
ник Андре Ситроен — основатель 
всемирно известного автомоби-
лестроительного гиганта. 

Шестерёнками 
Ситроена оснащали 
паровозы и пароходы 

В 1912 году российско-француз-
ская компания начала произво-
дить шевронные колёса с особыми 
V-образными зубцами, дававшими 
очень прочное соединение. Промыш-
ленную окраину Москвы Лефортово 
выбрали из-за удобного расположе-
ния рядом с железнодорожной стан-
цией Сортировочная. Как рассказа-
ли в Музее Москвы, основатели заво-
да «Шестерня Цитроэнъ» выкупили 
Семёновский сталелитейный завод 
и переоборудовали его цеха. 

Одним из первых крупных заказ-
чиков был Коломенский машино-
строительный завод. К началу ХХ 
века он выпускал 150 паровозов и 160 
пассажирских вагонов. Большинство 
механизмов оснащали надёжными 
и прочными шестерёнками Ситро-
ена. Собственно, поэтому талантли-
вый инженер и состоятельный про-
мышленник решил производить их 
в России. И выбрал Лефортово, от 
которого до Коломны было менее 
двух часов езды по железной дороге. 

Французская деталь 
по российскому 
патенту

Форма косых зубьев шестерё-
нок Ситроена увековечена на ло-

готипе французского автоконцер-
на. А история этого изобретения 
связана с Россией. В начале 1900-х 
юный Андре навещал своих род-
ных в польском городе Лодзь — 
центре текстильной промыш-
ленности. И на задворках одной 

из фабрик обнаружил шестерён-
ки необычной формы. Ситроен 
немедленно запатентовал обыч-
ную на первый взгляд деталь. А 
так как Польша тогда входила в 
состав Российской империи, то 
предприимчивый француз стал 
обладателем российского сви-
детельства.

Шрапнель 
для российской 
армии

После революции завод Си-
троена в Лефортове национа-
лизировали. Известно, что по-
сле 1917 года в цехах на Юрьев-

ской улице изготавливали рес-
соры для знаменитых тачанок 
Будённого. По информации пу-
теводителя Центрального архи-
ва Москвы, вплоть до 1960-х го-
дов завод носил имя легендар-
ного полководца. 

Кстати, Ситроен внёс весомый 
вклад не только в транспорт-
ную отрасль дореволюционной 
России, но и в оборонную про-
мышленность. Кроме крупного 
завода в Лефортове, с Россией 
его связала ещё одна «стройка 
века». В 1915 году, уже во вре-
мя Первой мировой, Ситроен 
построил на Елисейских полях 
завод по производству шрап-

нельных снарядов для России. 
С предложением о строитель-

стве завода он обращался к рос-
сийскому военному атташе Алек-
сею Игнатьеву, который занимал-
ся размещением военных заказов 
во Франции. Беседу с Ситроеном 
Игнатьев описал в своих мемуарах.

«Это законтрактованная мною 
земля… — говорил ему промыш-
ленник. — Главная площадь за-
нята огородами с цветной капу-
стой, прикрытой по случаю зим-
него времени стеклянными кол-
паками. Всё это находится в двух 
шагах от Эйфелевой башни и ни-
кем не используется».

Ситроен обещал построить на 
месте огородных грядок воен-
ный завод по последнему слову 
техники ровно за четыре месяца. 
И, получив аванс, в точности вы-
полнил обещание.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ПРЕДПРИИМЧИВЫЙ МОЛОДОЙ 
ЧЕЛОВЕК НАШЁЛ НЕОБЫЧНУЮ 
ШЕСТЕРЁНКУ И ЗАПАТЕНТОВАЛ ЕЁ

Андре Ситроен

Акция в 100 рублей акционерного 
общества «Шестерня Цитроэнъ»

Логотип компании «Ситроен» 
на шевронном колесе

в Музее истории Лефортово

Де
ни

с 
Аф

ан
ас

ье
в

Li
br

ar
y o

f C
on

gr
es

s, 
Pr

in
ts

 &
 P

ho
to

gr
ap

hs
 D

ivi
si

on
/w

ik
im

ed
ia

.o
rg

DK
P6

4/
wi

ki
m

ed
ia

.o
rg



16    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    сентябрь 2022  №31 (994)   ПЕРСОНА

Харизматичный, оба-
ятельный актёр Мо-
сковского Губернского 

театра Антон Хабаров снял-
ся более чем в шести десят-
ках картин, причём почти 
в половине из них в глав-
ных ролях; в их числе «От-
чим», «Мурка», «Казанова», 
«Адвокат Ардашевъ». Встре-
титься с актёром удалось в 
Московском Губернском те-
атре во время сбора труппы, 
посвящённого открытию 
10-го сезона. В жизни Антон 
оказался таким же строй-
ным, высоким и красивым, 
как и в кино. Кстати, актёр 
признался, что такая внеш-
ность ему порой мешает.

Где угодно 
можно делать 
хорошую работу

— Антон, вы уже 10 лет 
служите в Губернском 
театре. Можно сказать, 
что он стал вашим местом 
силы? 

— Наверное, да. До этого 
я работал в «Современни-
ке», в Театре имени Маяков-
ского, так что у меня была 
возможность проанализи-
ровать. Впрочем, с возрас-
том пришло понимание, что 
не место красит человека, 
а человек место. Где угод-
но можно делать хорошую 

работу, название не имеет 
значения от слова «совсем». 

— Многие телезрители 
запомнили вас по филь-
мам «Адвокат Ардашевъ» 
и «Казанова». А кого из 
этих киногероев вам инте-
реснее было играть?

— Легче было играть 
Апрельцева в «Казанове», 
потому что там роль была 
лучше прописана. Играть 
главного детектива всегда 
скучно, потому что ты хо-
дишь и знакомишь зрите-
лей с сюжетными поворо-
тами. В принципе в этом и 
есть функция главного героя 
в детективном сериале. Что-
бы что-то интересное приду-
мать для оживления персо-
нажа, уходит много сил. А в 
конце, если история в стиле 
английского детектива, ты 
ещё должен рассказать, по-
чему ты решил, что убийца, 
допустим, садовник.

— В картине «Великая. 
Фильм второй» вы играете 
графа Григория Орлова. 
Чем ваш Орлов отлича-
ется от ранее сыгранных 
другими актёрами?

— В моём образе будет 
больше исторической до-
стоверности и в костюме, 
и в гриме, и в других дета-
лях. Мой Орлов будет хо-
дить в париках, потому что 
в то время человеку его со-

словия появиться без пари-
ка — то же самое, что сейчас 
выйти на улицу без штанов. 
Помимо этих внешних атри-
бутов, мне хотелось бы пока-
зать, что Орлов конечно же 
трагическая фигура. Он дол-
жен был оставаться солда-
том, воевать, а не находить-
ся при дворе, где он чувство-
вал себя не совсем на своём 
месте. Быть фаворитом им-
ператрицы — это тяжелей-
шая работа: все шишки ле-
тят на тебя. Обычно сцена-
ристы уделяют много вни-
мания альковной стороне 

жизни Орлова, но у него не-
мало других заслуг: он ведь, 
по сути, спас Европу от чумы.

— Вам доводилось 
работать с Олегом Ян-
ковским. Каким он вам 
запомнился?

— С Олегом Иванови-
чем мы вместе снимались 
в фильме «Доктор Живаго». 
Я сначала зажался, ведь это 
был мой первый фильм. Ян-
ковский это заметил и рас-
сказал, как он снимался в 

фильме «Служили два 
товарища» с Роланом 
Быковым. Ролан Ан-
тонович тогда сказал: 
«Ты, Олег, — краси-
вый, просто стой, я 
сам всё сыграю». И 
действительно, в 
картине Ролан Бы-
ков «прыгает» вокруг 
Янковского. Олег 
Иванович тогда 
сумел расслабить 
меня, успокоить. 
Он многое сумел 
мне дать. Это до-
рогого стоит.

Для роли похудел 
на 8 килограммов

— Бывает так, что роль 
не проходит бесследно 
для душевного состояния 
и это требует какой-то 
реабилитации?

— Я бы сказал, что неко-
торые роли не проходят бес-
следно для нервной систе-
мы. Вот у меня вчера было 
два многочасовых прогона, 
и сейчас я немного раздра-

жён. В таком состоянии я 
могу зарычать, огрызаться. 
Нервная система истощает-
ся, и хочется подольше по-
спать, вкусно поесть, то есть 
предаться обычным челове-
ческим радостям. Вообще, у 
хорошего артиста нервная 
система должна находить-
ся хоть чуть-чуть в состоя-
нии расшатанности, чтобы 
сыграть всё, что хочет ре-
жиссёр. Кстати, я до сих пор 
волнуюсь перед новой ро-

лью, мне до сих пор быва-
ет страшно перед выходом 
на сцену. 

— Часто вам приходит-
ся осваивать что-то новое 
ради роли или что-то с 
собой делать, например 
худеть?

— В какой-то степени это 
происходит в каждой рабо-
те. Чтобы лучше вжиться в 
образ адвоката, я обзвонил 
несколько адвокатских кон-
тор, чтобы мне рассказали 

Антон Хабаров:    
То, как я выгляжу, 
иногда мешает
Актёр рассказал о съёмках, о новой роли и о семье

НА СЪЁМКАХ ПЕРВОГО 
ФИЛЬМА МНЕ ОЧЕНЬ ПОМОГ 
ОЛЕГ ЯНКОВСКИЙ
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Страны — они ведь как 
люди. Дружат, ссорятся, оби-
жаются друг на друга. И так же, 
как в обычных человеческих 
отношениях, при этом особен-
но уязвляет неблагодарность. 

В последнее время частень-
ко можно услышать возмущён-
ные и недоумённые тирады 
о том, что за добро нам пла-
тят злом. Кого-то мы защи-
щали от захватчиков, кому-
то помогали обрести государ-
ственность, кто-то был спасён 
нами от полного истреб ления, 
с кем-то заключали выгодные 
для них экономические дого-
воры в ущерб себе, у кого-то 
развивали их национальную 
культуру. И вот теперь все эти 
спасённые, облагодетельство-
ванные, поставленные нами на 
ноги так и норовят этими нога-
ми побольнее нас пнуть, под-
ножку подставить, навредить, 
чем только могут. Обидно, да?

Впрочем, искушённые поли-
тологи пытаются нас убедить, 
что обижаться в таких ситуа-
циях нечего и не на кого. Это 
всего лишь циничная геополи-
тика. Тут, дескать, нет друзей, 
а есть лишь интересы. Тут не 
обиды в ходу, а холодный рас-
чёт: вчера было выгодно дру-
жить, а сегодня — враждовать. 
И благодарности ждать не сто-
ит. Благодарят того, кто сейчас 
сильнее и богаче.

Только мне кажется, что 
дело не в особой геополити-
ческой морали. Она одинако-
ва — что для стран, что для 
людей. Ведь не о межгосудар-
ственных, а об обычных чело-
веческих отношениях говори-
ли в народе: не делай добра 
— не получишь зла. Но разве 
настоящее добро делают для 
того, чтобы получить что-то 
взамен? Вообще-то тогда это 
уже не добро будет, а какой-
то гешефт: ты — мне, я — тебе.

Нет, настоящее добро беско-
рыстно. И отдельный человек, 
и страна, и народ делают его не 
для будущей выгоды, а потому, 
что они — такие. И будут дальше 
делать, несмотря на чёрную не-
благодарность. Да, особенно ра-
нит неблагодарность ближних. 
А вот к этому стоит относиться 
по-христиански. Вот как недав-
но высказался на сей счёт му-
дрый митрополит Тихон (Шев-
кунов): «Мы должны быть гото-
вы и помнить великую заповедь 
о любви к ближнему и великий 
опыт святых отцов о том, что ни-
кто не причинит нам большей 
скорби, несчастий и боли, чем 
люди, которым мы как-то помог-
ли и облагодетельствовали. И 
мы должны быть к этому гото-
вы, готовы и любовью, и снис-
ходительностью, и воспомина-
нием о своих собственных, по-
добных сему грехах». 

Обиды ближних
Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

об особенностях профессии, 
но проконсультировать со-
гласились только в одной. 
Для роли счетовода Бланка 
в «Мурке» я похудел на 8 ки-
лограммов. Для роли Каза-
новы наблюдал за людьми, 
специально ездил к педа-
гогу, чтобы «снять» с него 
какие-то внешние харак-
теристики. Для роли графа 
Орлова пошёл в Историче-
ский музей, нашёл там двух 
консультантов — кандида-
тов исторических наук — и 
постоянно с ними нахожусь 
на связи.

— На всё это уходит 
масса времени. Как всё 
успеваете?

— Когда любишь свою 
профессию и когда у тебя 
идеальная жена, которая ос-
вобождает тебя от домашних 
дел, ты можешь занимать-
ся любимым делом с утра 
до вечера. 

Жена — 
лучший партнёр

— Ваша жена — актри-
са. Вам комфортно вместе 
на сцене, съёмочной 
площадке?

— Лена — лучший мой 
партнёр, который когда-
либо у меня был. Мы од-
нокурсники, и степень до-
верия у нас максимальная. 
Она хорошая актриса, с ней 
я повышаю уровень игры, 
потому что она знает, ког-
да я «вру», пытаясь техникой 
прикрыть свои недочёты. 

— У многих актёров 
дети практически растут 
за кулисами. А у вас?

— Я не таскаю своих детей 
за кулисы, у них есть занятия 
поинтереснее. Дочь Алина у 
нас на домашнем обучении. 
Она сознательно сделала та-
кой выбор, потому что счи-
тает, что школа — это свое-
го рода тюрьма. В советское 
время обучение на дому вос-
принималось как что-то та-
кое для отстающих. Сейчас я 

вижу, что нагрузка при этом 
высокая, и далеко не каж-
дый школьник может перей-
ти на домашнее обучение, 
поскольку это требует боль-
шой самоорганизации. По-
мимо этого, Алина ходит в 
школу дизайна, рисует, шьёт 
одежду, изу чает китайский 
язык. А сын Влад занимает-

ся баскетболом, снимается 
в кино. Что будет дальше, 
посмотрим. 

— Вы прекрасно вы-
глядите. Как вам это 
удаётся?

— Бросил пить и курить. 
Было время, когда в хоро-
шей компании мог выпить 
бутылку вина. Но однажды 
доктор сказал, что для мое-
го сердца это многовато, оно 
уже не выдерживает таких 
нагрузок, и я прекратил вы-

пивать, а заодно и курить. 
Тем более что спектакли, в 
которых я играю в Губерн-
ском театре, — «Дядя Ваня», 
«Вишнёвый сад» — достаточ-
но тяжёлые, требуют макси-
мальной самоотдачи. Любо-
пытно, но то, как я выгляжу, 
иногда мешает. Вот недав-
но из-за этого слетел с роли. 
На пробах мне сказали, что 
я слишком молодой и кра-
сивый. Меня эта фраза пре-
следовала с юности, не ду-
мал, что услышу её в 40 лет.

— В юности вы зани-
мались танцами. А сейчас 
находите время для физи-
ческих нагрузок?

— Ну конечно, постоянно 
хожу в бассейн, выполняю 
кардиоупражнения. Вче-
ра вот прошёл километров 
восемь. Для меня ходьба не 
просто физическая нагрузка, 
но и возможность избавить-
ся от негативных эмоций. Я 
человек немного агрессив-
ный, хотя и произвожу иное 
впечатление. В плохом на-
строении бываю довольно 
резким. Всю эту внутрен-
нюю агрессию мне надо «вы-
ходить», чтобы успокоиться.

Ирина КОЛПАКОВА

ОФИЦИАЛЬНО
Об установлении публичного сервитута

Вышло распоряжение Департамента городского имущества 
г. Москвы №39726 от 13 июля 2022 года «Об установлении 
публичного сервитута на земельный участок с кадастровым 
номером 77:04:0001019:209». В нём, в частности, говорится: 
установить публичный сервитут сроком на 10 лет на земель-
ный участок с кадастровым номером 77:04:0001019:209, на-
ходящийся в собственности Российской Федерации и предо-
ставленный в аренду ОАО «РЖД», для размещения объектов 
электросетевого хозяйства (подробнее на сайте ведомства).

Я ЧЕЛОВЕК НЕМНОГО 
АГРЕССИВНЫЙ, 
ХОТЯ И ПРОИЗВОЖУ 
ИНОЕ ВПЕЧАТЛЕНИЕ

С Екатериной 
Шпицей 

в сериале 
«Казанова»
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Cоветские песни 
на Люблинской

18 сентя-
бря в 17.00 
в КЦ им. 
И .М .Аста -
хова (Люб-
линская ул., 
149) состо-
ится концерт «Москва — 
это счастье твоё и моё». 
Прозвучат любимые пес-
ни советских композито-
ров Исаака Дунаевского, 
Арно Бабаджаняна, Ники-
ты Богословского, Матвея 
Блантера, Анатолия Нови-
кова, Бориса Мокроусова, 
Давида Тухманова и дру-
гих. Вход свободный.

В Кузьминках —
спортивная 
орнитология

17 сен-
тября  в 
природно-
историче -
ском парке 
«Кузьмин -
ки-Любли-
но» пройдёт Кубок столи-
цы по спортивной орнито-
логии «Осень-2022». Все 
желающие будут соревно-
ваться в фотографирова-
нии и определении видов 
птиц. Участникам нужно 
взять с собой фотоаппарат, 
бинокль, ручки и простые 
карандаши, сухой паёк и 
воду. Одежда по погоде: 
из-за дождя соревнова-
ния не отменяются. Сбор 
в 9.30 по адресу: Кузьмин-
ская ул., 10, стр. 1, у зда-
ния «Экокласс на Кузьмин-
ской». Старт в 10.00. Под-
робная информация на сай-
тах mospriroda.ru, birder.ru 
или по тел. (495) 672-8865.

Молодые 
художники 
в Печатниках 

Галерея 
«Печатни -
ки» (Батю-
нинская ул., 
14) пригла-
шает на вы-
ставку «Си-
нергия города». Это со-
вместный проект моло-
дых художников, в работах 
которых отражено их отно-
шение к жизни в мегапо-
лисе. В экспозиции пред-
ставлено более 50 картин 
и инсталляций. Входной 
билет — 100 рублей, льгот-
ный — 50. Выставка рабо-
тает до 27 сентября.

Лия ЛЬВОВА

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Во Дворце творчества 
детей и молодёжи им. 
А.П.Гайдара есть во-

енно-патриотический му-
зей «Казачья слава». Он по-
свящён истории казачества 
в нашей стране. 

Честь офицера
В залах музея можно уви-

деть реконструкции воен-
ных костюмов разных эпох, 
в том числе и казачьи.

— По костюмам сразу 

можно понять, какие из 
них относились к мирно-
му времени, а какие к во-
енному. Почти все яркие 
и блестящие — парадные, 
для мирных времён. За ис-
ключением костюмов 1812 
года, когда порох при вы-
стрелах давал много дыма: 
тогда нужны были яркие, 
чтобы различить в этих по-
роховых облаках товари-
щей, — рассказывает ру-
ководитель музея Влади-
мир Курганов. — С разви-

тием военного искусства 
менялся и костюм, поме-
няв цвета на защитные. Но 
иногда, чтобы не дать вра-
гам понять по блестящим 
частям обмундирования, 
где находятся казаки, его 
закрашивали. Исключени-
ем были блестящие офи-
церские погоны, потому 
что честь офицера важнее 
смерти.

Кстати, помимо выстав-
ленных костюмов, в фонде 
музея есть и другие, которые 
могут надевать пришедшие 
на экскурсию гости: казачьи, 
драгунские, гусарские, чер-
кессо-казачьи.

Охота 
с австро-
венгерской 
фляжкой

Среди трофейных экспо-
натов можно увидеть австро-
венгерскую фляжку сере-
бристого цвета.

— Фляжка эта попала в му-
зей прямо из моей семьи, от 
тестя. Тот долго брал её с со-
бой на охоту, наливая что-то 
согревающее, — смеётся Вла-
димир. — А к нему она попа-
ла от старшего родственника, 
принявшего участие в Первой 
мировой войне. Он, находясь 

в разведке, вместе с товари-
щами подпилил мостки, по 
которым должен был проез-
жать австро-венгерский полк 
в сопровождении обозов. С 
одного из австро-венгров он 
эту фляжку и снял.

Из кино 
к президенту

В музее можно увидеть 
и экспозицию, посвящён-
ную 11-му отдельному ка-
валерийскому полку, сфор-
мированному специально 
для съёмок «Войны и мира» 
Бондарчука. Есть копия зна-
мени полка, его награды и 
предметы снаряжения фран-
цузов со съёмок.

— На счету этого полка 
более 900 фильмов. Службу 
в нём проходили многие со-
ветские артисты, например 
Андрей Ростоцкий и Нико-
лай Ерёменко, — рассказы-
вает руководитель музея. — 
В 2002 году специальным 
указом президента полк рас-
формировали и сразу вклю-
чили в Президентский полк 
как отдельный кавалерий-
ский эскорт. Увидеть его 
можно на церемонии раз-
водов конных и пеших под-
разделений Президентского 
полка, которые с мая по ок-
тябрь проходят на Соборной 
площади.

Мария ГОРБУНОВА

Экскурсии для всех желающих 
проходят в музее в выходные 
дни. Записаться можно 
по тел. (499) 179-6511.
Адрес музея: 
ул. Трофимова, 15а 

В «Войне и мире» Бондарчука 
снимался специальный полк
В Южнопортовом можно узнать историю казачества
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«Гонщик» собрал паровоз из машин 
на 1-й Вольской

Между домами 10 и 12 на 1-й Вольской улице на днях стол-
кнулись несколько машин. О происшествии очевидцы напи-
сали в районном паблике в соцсети «ВКонтакте», сообщает 
интернет-издание «Голос Некрасовки». Свидетели утвержда-
ют, что неудачливый «гонщик» влетел в припаркованные ав-
томобили. В результате одна из машин полностью смяла ка-
пот, ударившись о стоявший впереди фургон, а сзади её под-
пёр ещё один несчастный. Все пострадавшие авто получили 
сильные повреждения, а виновник отделался лишь потерей пе-
реднего бампера. К счастью, люди в этом ДТП не пострадали.

Человек-паук прокатился 
по «салатовой» ветке метро

На Люблинско-Дмитровской ветке ме-
трополитена вновь замечен необычный 
персонаж — загадочный Человек-паук. О 
встрече с обитателем подземки житель-
ница района Люблино Татьяна Жильцова 
рассказала онлайн-газете «Моё Люблино». 
Она давно слышала от знакомых про гиб-
кого парня, который выполняет трюки в костюме Человека-
паука прямо в вагоне, а на днях увидела его своими глазами. 
Дети Татьяны и она сама были в восторге! Акробат из метро 
в Москве известен уже давно: он не первый год удивляет пас-
сажиров своей ловкостью. 

Лишний дорожный знак 
демонтировали на Новочеркасском

На пересечении Новочеркасского буль-
вара и Люблинской улицы заметили за-
гадочные наборы дорожных знаков. Как 
сообщает газета «Марьинский вестник», 
стоящие друг за другом знаки противоре-
чили друг другу. Первый разрешал дви-
жение машин налево, прямо и направо, 
а стоящий сразу за ним утверждал, что 
поворота направо нет. Фото обоих до-
рожных указателей возмущённые авто-
мобилисты выложили в районной груп-
пе в соцсети «ВКонтакте». Вскоре в комментариях пред-
ставитель Дептранса сообщил, что знак с недостоверной 
информацией оперативно демонтировали.

В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ГАЗЕТАХ 

Все новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

Все новости 
района: 
«Моё Люблино»

Все новости 
района: 
«Марьинский 
вестник»

В паблике «Типичное Марьи-
но» в соцсети «ВКонтакте» 
опубликовали пост о том, 

что на Перерве потерялась со-
бака. Участники группы сооб-
щили адрес, где её видели. Она 
забрела на территорию детского 
сада. Там-то беглянку и обнару-
жили хозяева.

— Это собака моего сына Ки-
рилла. Он очень любит Симбу и, 
несмотря на свой юный возраст 
— 10 лет, ухаживает за ней сам, 
— написала мама владельца со-
баки Варвара Левцова в районной 
группе. — Утром 1 сентября, когда 
выходили в школу, Симба неза-
метно выбежала в коридор, а мы 
семья многодетная и в суете не 
заметили… Ребёнок очень силь-
но переживал и плакал. Благода-
ря вам всем на следующий день 
мой сын плакал уже от счастья, 
когда собака нашлась.

Кирилл живёт с пятью братья-
ми и сёстрами в Марьине. Кроме 
двух собак (годовалой Симбы и её 
мамы), в многодетной семье жи-
вут рыбки, бурундук и попугай.

Анна КУШНАРЕНКО

Потерявшуюся Симбу нашли 
благодаря неравнодушным людям

ИТОГИ ОПРОСА

Бурную реакцию вызвал опрос «ЮВК», посвящённый 
кормлению голубей. В соцсетях и в письмах в редакцию 
участились жалобы на людей, которые подкармливают 
этих птиц около жилых домов. Соседям очень не нравит-
ся обилие птичьего помёта на дорожках.

Поэтому «ЮВК» в прошлый раз спросил: «А что, по-вашему, 
надо делать с «кормильцами» голубей?» Интересно, что поч-
ти половина участников опроса — 45% — птиц всё-таки лю-
бят и выбрали вариант «Оставить их в покое». Но не сильно 
от них отстали и противники птичьей столовой под окнами. 
41% считают, что тех, кто кормит голубей во дворе, надо штра-
фовать. Впрочем, такой статьи в Административном кодек-
се пока нет, можно привлечь разве что за антисанитарию.

Лишь 14% респондентов ответили: «Меня это вообще 
не волнует».

41% против 
кормления голубей

ОПРОС «ЮВК»

 К сожалению, да.
 Нет, за окном всё спокойно.
 Периодически 
бывает.

А у вас за окном шумят 
строители 

или ремонтники?

Принимайте участие 
в голосовании!
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Симба со своим 
хозяином Кириллом



— Дорогая! Когда Петро-
вы купили новый диван, ты 
потребовала такой же, я 
купил. Потом они приобре-
ли стенку, я залез в долги, 
но приобрёл такую же нам. 
Потом они поехали в кру-
из, и мне пришлось рабо-
тать на трёх работах, что-
бы заработать на такой же 
тур. Скажи, что мне делать 
теперь?

— А что, они опять что-
то приобрели?! 

— Да! У Петрова новая 
жена!

Таможенник говорит ту-
ристу:

— Валюта, оружие, нар-
котики?

— Нет, спасибо. Если 
можно, чашечку кофе.

Ужин в семье. Мать:
— Сынуля, перестань 

грызть кость, ты ведь не 
собака. Отдай её сейчас 
же папе!

Преподаватель уговари-
вает студента сделать нор-
мально диплом, чтобы по-
ставили в итоге оценку по-
выше.

— Тебе за это поставят 
три!

— Ну и отлично!
— Три  не  отлично , 

а удовлетворительно!
— Ну и хорошо!

АНЕКДОТЫ

Меня зовут Радмила. Живу в районе 
Лефортово. Обожаю одеваться в клас-
сику и ретростиль. В свободное время 
я смотрю фильмы, которые вдохновля-
ют меня на новые образы. Чувствовать 
себя в повседневные дни, как в кино, 
— невероятное ощущение!

Продолжается фотоконкурс 
«Мой стиль». Ждём ваших фо-

тографий в стильной одежде или с ин-
тересными аксессуарами. Мы оценим 
по достоинству не только модное и 
красивое, но и творческий подход к 
делу. Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе: кем работаете, чем 
увлекаетесь, какую одежду любите но-
сить и почему. Обязательно укажите, 
в каком районе живёте. 

Технические требования: формат 
JPEG, размер не менее 1 Мб. Письма
отправляйте на эл. поч ту uvkurier@
mail.ru. В теме письма напишите: «Фо-
токонкурс». Победителей ждут  призы.
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По горизонтали: Ватерполо. 
Шок. Интервал. Помост. Ракита. 
Воротила. Вальс. Есенин. Толпа. 
Ока. Денщик. Укор. Морс. Уток. 
Котел. Таможня.

По вертикали: Переводчик. 
Колонист. Стимул. Пристав. 
Окот. Рот. Переписка. Озеро. 
Оса. Мате. Шевро. Инок. «Су-
лико». Культ. Анархия.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ» СУДОКУ
Необходимо запол-
нить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квад раты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку 
на стр. 14

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Сейчас, когда на рынках пол-
но недорогих яблок, а у кого-то, 
как, например, у актрисы Вио-
летты Давыдовской, яблоки 
поспели на даче, самое время 
приготовить яблочный пирог. 
Виолетта любит добавлять в 
начинку молотую корицу.

Сливочное масло растопить, 
дать немного остыть, добавить 
120 г сметаны и всё хорошень-
ко перемешать. В эту смесь по-
степенно всыпать 200 г про-
сеянной вместе с разрыхлите-
лем муки. Замесить тесто, за-
вернуть в пищевую плёнку и 
убрать в холодильник пример-
но на час. Остывшее тесто рас-
катать и равномерно распреде-
лить по дну формы для выпеч-
ки так, чтобы остались бортики.

Яблоки с вырезанной серд-
цевиной нарезать тонкими 
дольками и уложить на дно 
формы.

В отдельной ёмкости соеди-
нить оставшуюся муку, смета-
ну, яйца, сахар, корицу и всё пе-
ремешать до однородной мас-
сы. Залить этой смесью ябло-
ки, немного подождать, чтобы 
она равномерно распредели-
лась, и отправить форму в ду-
ховку. Выпекать при 180 граду-
сах примерно 50 минут. К этому 
времени начинка должна загу-
стеть. Подавать пирог охлаж-
дённым.

Ирина МИХАЙЛОВА

Яблочный пирог 
со сметаной
от актрисы Виолетты 
Давыдовской

• 3-4 крупных яблока 
(сорт не имеет значения), 

• 250 г муки, 
• чайная ложка 
корицы, столько же 
разрыхлителя, 

• стакан (250 мл) 
сахарного песка, 

• 1-2 яйца, 
• 470 г сметаны, 
• 150 г сливочного масла.
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